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Tamanrasset
Une cache d’armes et de munitions découverte
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Sûreté d’Alger

Une bande de malfaiteurs neutralisée
à Khraicia

Alger
16 blessés
dans le renversement
d’un bus entre Sidi Abdallah
et Mahelma
Seize personnes (9 hommes et 7 femmes)
ont été blessées suite au dérapage, jeudi
soir, d’un bus de voyageurs au niveau de
la route reliant les communes de Sidi
Abdallah et Mahelma (Alger-ouest), a-t-
on appris auprès des services de la
Protection civile de la wilaya d’Alger. 
«Le renversement du bus est survenu à
16h16 au niveau de la route reliant les
deux communes de Sidi Abdallah et
Mahelma, à Zeralda, faisant 16 blessés
sans enregistrer de décès», a déclaré  le
chargé de la cellule de communication à
la direction de la Protection civile de la
wilaya d’Alger, le lieutenant Khaled
Benkhelfallah. Selon la même source, les
éléments de la Protection civile ont
prodigué aux blessés les premiers soins
sur place avant de les transférer à
l’hôpital de Zeralda où ils ont été pris en
charge, ajoutant que leur santé était
stable. Les services de la Protection civile
ont mobilisé, à cet effet, 4 ambulances et
un camion citerne. Pour leur part, les
autorités territorialement compétentes ont
ouvert une enquête pour définir les causes
de cet accident.

Sidi Bel-Abbès
Un mort suite à la chute
d’un camion dans
le barrage Sarno
Les éléments de la protection civile de la
wilaya de Sidi Bel-Abbès ont repêché, jeudi
soir, le corps sans vie du conducteur d’un
camion ayant fait une chute dans le barrage
Sarno, dans la commune de Sidi Brahim,
a-t-on appris, hier, auprès de la cellule de
communication de ce corps de secours.
Il a fallu la mobilisation de dix plongeurs de
la Protection civile pour retrouver le camion
sous les eaux et dégager la dépouille du
conducteur, âgé de 30 ans, coincé dans la
cabine du véhicule. D’importants moyens
humains et matériels, 25 agents tous grades
confondus, deux ambulances et un engin
d’intervention, ont été mobilisés lors de
cette opération. Le corps de la victime a été
déposé à la morgue du CHU Abdelkader-
hassani, au chef-lieu de wilaya. Une enquête
a été ouverte sur les circonstances de cet
accident, a-t-on ajouté.

Les services de la Sûreté de la
wilaya d’Alger ont procédé
dernièrement au démantèlement
d’une bande de malfaiteurs activant
au niveau de la commune de
Khraicia (Alger-ouest), qui
s’adonne à la falsification de
prescriptions médicales, de sceaux
et de signatures pour se procurer
des médicaments classés
psychotropes. Les services de la
Sûreté urbaine de la commune de
Khraicia ont arrêté 3 suspects pour
association de malfaiteurs, faux et
usage de faux et falsification de
sceaux, de signatures et de
prescriptions médicales pour se
procurer des médicaments classés
psychotropes destinés à la vente.

Agissant suite à une plainte
déposée par un médecin spécialiste
contre 3 individus suspects ayant
falsifié des prescriptions médicales
à l’usage de sceaux contrefaits
relevant de son cabinet, les
éléments de la Sûreté urbaine ont
diligenté une enquête et effectué
une perquisition au niveau du local
d’un des suspects qui a donné lieu
à l’arrestation des 3 mis en cause et
la saisie de 4 sceaux contrefaits
ainsi qu’un un micro-ordinateur. 
Les mis en cause ont été présentés
devant le procureur de la
république territorialement
compétent qui a ordonné la mise en
détention provisoire de 2 d’entre
eux et convoqué le troisième.

Les forces de Police des wilayas de
Relizane, Skikda et d’Alger ont procédé,
récemment, à la saisie de 1747 comprimés
psychotropes et d’une quantité de kif traité
destinés au trafic, et à l’arrestation de 2
suspects, et ce, dans le cadre de la lutte
contre le trafic de stupéfiants, a indiqué,
jeudi, un communiqué de la Direction

générale de la Sûreté nationale (DGSN).
A Relizane, l’opération menée par la Police,
suite à des informations signalant un suspect
à bord d’un véhicule en possession d’une
quantité de comprimés psychotropes,
a donné lieu, après identification et
interception du véhicule, à la découverte de
1610 comprimés psychotropes à son bord,

précise la même source.
La Police de Skikda a, lors d’une autre
opération, arrêté un suspect et saisi
de 700 g de kif traité, rapporte le
communiqué qui fait également état
de la saisie de 137 comprimés psychotropes
à Alger ainsi que la saisie
de 4 armes blanches.

Des condamnations à la peine capitale ont été
prononcées, jeudi, par le tribunal criminel de
la Cour d’Ouargla à l’encontre des auteurs B.F
(39 ans) et H.M.S (32 ans) pour infanticide
volontaire avec préméditation contre la
victime O.M.A, âgé à peine de 10 ans.
La même instance a infligé une peine de 2 ans
de prison ferme à l’encontre de la nommée
Z.S (43 ans) pour non dénonciation de crime,
en sus d’une amende de solidarité de trois

millions de dinars pour la partie civile.
L’affaire remonte, selon l’arrêt de renvoi, au
mois de juillet 2017, lorsque les services de
sûreté ont reçu un appel de l’hôpital de Hassi-
Messaoud faisant état de dépôt d’un cadavre
d’un mineur (10 ans) portant des traces
d’étranglement sur le cou. L’enquête a permis
de dévoiler que la victime a été étranglée au
moyen d’un foulard par sa mère (B.F) avec la
complicité du nommé H.M.A, son second

époux d’un mariage coutumier, et que la
nommée Z.S a déclaré avoir cru que la victime
s’est évanouie. Le ministère public a requis, au
cours de la plaidoirie et au regard des graves
faits reprochés aux auteurs, la peine capitale à
l’encontre de la nommée B.F, la réclusion à
perpétuité à l’encontre du nommé H.M.A et
une peine de trois ans de prison ferme, assortie
d’une amende de 200.000 DA à l’encontre de
la nommée Z.S.

Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et de la
sécurisation des frontières, et
grâce à l’exploitation de
renseignements, un
détachement de l’Armée
nationale populaire a
découvert, en coordination
avec les services des
Douanes, le 20 mars 2019,
lors d’une opération de
fouille et de recherche menée
près de la bande frontalière
sud à Tamanrasset 6e Région
militaire, une cache d’armes
et de munitions contenant
une mitrailleuse lourde de
calibre 12,7 mm, un fusil à

lunette de type G3, un fusil à
répétition, ainsi que 19 obus
pour mortier de calibre
82 mm, 4 chargeurs de
munition et 1597 balles».
Dans le même contexte, des
détachements combinés de
l’ANP «ont intercepté, lors
d’opérations distinctes
menées à Tamanrasset,
Bordj Badji Mokhtar
et Aïn Salah -
6e RM, 10 orpailleurs et un
contrebandier et saisi un
camion, 2 véhicules tout-
terrain, 16 tonnes de denrées
alimentaires, ainsi que divers
outils d’orpaillage».

Reddition
d’un terroriste

Dans le cadre de la lutte antiterroriste
et grâce aux efforts des forces de
l’Armée nationale populaire, un
terroriste s’est rendu, le 21 mars 2019,
aux autorités militaires à Tamanrasset -
6e Région militaire. Il s’agit de Tibari
El-Zine Mohamed, dit «Abdelhakim»
qui avait rallié les groupes terroristes
en 2014. Ledit terroriste était en
possession d’un pistolet mitrailleur de
type Kalachnikov et d’un chargeur
garni de munitions. Ces résultats
réitèrent l’efficacité de l’approche
adoptée par le Haut Commandement
de l’Armée nationale populaire pour
venir à bout du fléau du terrorisme et
faire régner la sécurité et la quiétude
dans tout le pays».

Tribunal criminel d’Ouargla
Le meurtrier d’un enfant condamné à la peine capitale

Saisie de plus de 1700 comprimés psychotropes
à Alger, Relizane et Skikda
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Parallèlement à la lutte contre le terrorisme

Gaïd Salah réaffirme l’engagement de l’ANP
à préserver l’Algérie contre tous les périls

L’Algérie est devenue «un exemple à suivre» dans le domaine de la lutte contre le terrorisme et en matière de maitrise «totale» de la sécurisation de ses frontières
contre tous les dangers, a indiqué, jeudi, le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major

de l’Armée nationale populaire, au quatrième jour de sa visite d’inspection à la 3e Région militaire à Béchar.

«L’Algérie est devenue, Dieu
soit loué, un exemple à
suivre, non seulement dans

le domaine de la lutte contre le terrorisme
et de la capacité à mettre en échec ses des-
seins hostiles, grâce au riche capital d’ex-
périences que l’Armée nationale populaire
a pu cumuler d’année en année, et l’em-
ployer judicieusement et efficacement
dans l’éradication de ce fléau, mais aussi
en matière de maitrise totale de la sécuri-
sation de nos frontières nationales contre
tous les dangers, et ce, conformément à la
stratégie globale et intégrée adoptée», a
précisé Gaïd Salah lors de cette visite qui
lui a permis d’inspecter les unités du sec-
teur opérationnel nord de Béchar et tenu
une rencontre d’orientation avec les per-
sonnels des unités de ce secteur avant de
présider une séance de travail avec le com-
mandement et les états-majors de la

Région. «Quand on évoque les multiples
expériences, on ne vise pas uniquement
l’aspect matériel et les approches effi-
cientes adoptées, mais surtout et essentiel-
lement cette ferme détermination et cette
volonté d’acier qui caractérisent nos
Forces armées et tous les autres corps de
sécurité, ainsi que leur persévérance à neu-
traliser le danger terroriste et épargner
notre pays de périls», a ajouté Gaïd Salah
qui a présidé la rencontre d’orientation
avec les cadres et les personnels de ce sec-
teur. Il a également souligné que «le travail
professionnel et créatif qui accompagne,
désormais, tous les efforts fournis au
niveau de toutes les unités de l’ANP, voire
toutes ses composantes, constitue un des
indices les plus marquants du développe-
ment réalisé sur le terrain conformément à
la stratégie globale et intégrée adoptée».
Par la suite, la parole a été donnée aux per-

sonnels qui ont exprimé leurs avis sur les
différents thèmes liés à leurs nobles mis-
sions. A l’entrée du siège du commande-
ment de la Région, et en hommage «aux
grands sacrifices consentis par les valeu-
reux chouhada et moudjahidine de la glo-
rieuse Révolution de libération, notam-
ment en ces jours où nous célébrons le 57e

anniversaire de la fête de la Victoire», le
général de corps d’Armée, accompagné du
général-major Mustapha Smaâli, comman-
dant de la 3e Région militaire, a observé un
moment de recueillement en hommage au
chahid Mustapha Ben Boulaïd avant de
déposer une gerbe de fleurs devant la stèle
commémorative et réciter la fatiha du
Saint Coran. Par la même occasion, il a
inspecté des unités du secteur opération-
nel, à l’instar de la 40e Division d’infante-
rie mécanisée où il a suivi un exposé pré-
senté par le commandant de la Division,
portant sur la situation générale de cette
unité et le niveau atteint en matière de dis-
ponibilité opérationnelle.
Le général de corps d’Armée «n’a pas
manqué de saisir cette opportunité pour
donner de nombreuses orientations, valori-
sant le travail dévoué et persévérant fourni
par les personnels de cette unité et de
toutes les unités de la Région, au service
de leur armée et de leur patrie».

Gaïd Salah souligne le rôle
primordial des cadres

des différents commandements

Il a également salué «leur dévouement
permanent dans l’accomplissement de
leur devoir national et leur détermination
à maitriser parfaitement les missions qui
leur sont confiées». Au siège du comman-
dement de la Région, le général de corps
d’Armée a présidé une séance de travail
avec le commandement, les états-majors,
les directeurs régionaux et les comman-
dants d’unités, où il a suivi un exposé sur
la situation générale, présenté par le
Commandant de la Région, en sus des

exposés des commandants d’unités et des
responsables des différents services de
sécurité. A cette occasion, le général de
corps d’armée a exhorté l’assistance à
«fournir davantage d’efforts intenses pour
pouvoir maintenir la disponibilité à son
plus haut niveau et à mener la préparation
et l’instruction des personnels de manière
optimale, afin que nos Forces armées
puissent détenir, en permanence, les capa-
cités d’accomplissement de leurs missions,
ce qui requiert inévitablement le strict res-
pect des programmes de préparation au
combat». «Votre rôle en tant que cadres aux
différents échelons de commandement et
dans les différents domaines, est primor-
dial et revêt une importance capitale, que
nous aspirons qu’il aura un impact positif
sur les missions confiées à nos Forces
armées dans le territoire de compétence
de la 3e Région militaire, en termes d’ap-
plication minutieuse des programmes de
préparation au combat, permettant d’assu-
rer l’assimilation par les personnels de
leurs contenus et l’acquisition de la capa-
cité d’appliquer sur le terrain ce qui a été
appris, car l’expérience professionnelle
provient de la bonne formation des per-
sonnels, et signifie certainement que le
militaire doit, dans n’importe quel poste,
détenir les aptitudes lui permettant l’ac-
complissement parfait et judicieux des
missions assignées», a-t-il indiqué.
«Le cadre est le premier responsable de la
qualité des résultats réalisés par ses subor-
donnés et il est nécessaire de souligner, à
ce titre, que plusieurs facteurs sont liés à
la maîtrise par les personnels des
connaissances professionnelles de haut
niveau, dont le cadre doit prendre en
considération, entre autres, la sensibilisa-
tion du militaire quant à l’importance et
la vitalité des missions qui lui sont
confiées, et à la nécessité de ne ménager
aucun effort afin de pouvoir réunir les
aptitudes de performance, mentales et
morales pour l’accomplissement de ces
missions», a-t-il affirmé.

T. Benslimane

Une école de musique militaire, première
du genre en Afrique, sera créée «prochai-
nement» par le commandement de la
Garde républicaine, a annoncé, jeudi à
Tipasa, le chargé du département commu-
nication de ce corps d’arme, le colonel
Gharbi Amine. «Des préparatifs sont en
cours au niveau du commandement de la
Garde républicaine pour l’inauguration de
cette école de musique militaire, la pre-
mière du genre, durant la rentrée de sep-
tembre 2019», a indiqué le colonel Gharbi
Amine, en marge d’une visite guidée au
profit des journalistes de différents medias
au Groupe d’intervention spécial «Chahid
Djad Boualem» de Khemisti (Tipasa).
Selon cet officier, l’idée de création de
cette école, la première du genre en
Afrique, remonte à deux ans.
Son lieu d’implantation a été sélectionné à
Bordj El Kiffan (Alger) et ce, dans le
cadre du programme de modernisation
des différentes structures de l’Armée
nationale populaire (ANP), pour les
mettre au diapason des évolutions mon-

diales en cours. L’opportunité a donné
lieu à une visite guidée des journalistes
de différents medias nationaux, au
Groupe d’intervention spécial «Chahid
Djad Boualem» de Khemisti. Selon les
explications fournies sur place, il s’agit
d’un groupe opérationnel de combat,
dont la mission consiste à assurer la pro-
tection de différents sites dits «sen-
sibles» du pays.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre du
programme annuel de communication
(2018/2019) du commandement de l’ANP,
visant la consolidation des liens de
l’Institution militaire avec les medias et,
partant, avec la nation, est-il signalé.
L’autre objectif de cette visite guidée, a
ajouté le colonel Gharbi, est de mettre en
lumière les avancées réalisées par l’ANP ,
au titre de son programme de modernisa-
tion du corps de la Garde républicaine,
tout en faisant la promotion des missions
nobles dévolues à ce groupe d’interven-
tion spécial, en tant que l’une des compo-
santes importantes de l’armée. Sur place,

les journalistes présents ont pu prendre
connaissance des différents moyens et
conditions de travail de ce groupe d’inter-
vention.  Outre une exhibition d’une équi-

pe cynotechnique, différentes démonstra-
tions sportives, de combat et d’auto-
défense, ont été présentées, à l’occasion,
par des éléments de ce groupe.

Garde républicaine

La première école de musique militaire en Afrique
bientôt inaugurée à Bordj El Kiffan
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Un mois après le début de la contestation

Les Algériens restent mobilisés
Les Algériens entendent rester mobilisés avec de nouvelles manifestations, ce vendredi, un mois, jour pour jour, après le début de la contestation,

pour réclamer le départ du président Abdelaziz Bouteflika, au pouvoir depuis 20 ans et dont le camp se fissure.
Les deux derniers vendredis ont vu une mobilisation record.

L e 15 mars, des manifestations ont été
enregistrées dans 40 des 48 préfec-
tures du pays, selon des sources

sécuritaires, et des diplomates ont évoqué
«des millions» d’Algériens dans la rue. Sur
les réseaux sociaux, les appels à la mobilisa-
tion se sont poursuivis autour des mots-
dièses «Mouvement du 22 mars», «Partez
tous!», du slogan «Nous sommes unis, ils
sont finis» et du conseil de ne pas oublier
son parapluie, la météo prévoyant de la
pluie. Ceci n’a pas découragé des milliers
d’Algériens -hommes, femmes et enfants-
de commencer à se rassembler sur un carre-
four à Alger, avant le coup d’envoi des
manifestations, laissant à nouveau prévoir
une importante mobilisation. Accessoire
désormais indispensable du manifestant
algérien, le drapeau national vert et blanc
frappé de l’étoile et du croissant rouges, est
partout, dans les mains ou sur les épaules,
comme aux balcons des immeubles. Zineb,
59 ans, fonctionnaire à la retraite, assure
qu’elle «marchera chaque vendredi, qu’il
pleuve ou qu’il neige, jusqu’à ce que ce
régime tombe». Comme les semaines précé-
dentes, de nombreux Algériens sont arrivés
de province, la veille. «Je marcherai chaque
vendredi, jusqu’à ce qu’il y ait un change-
ment radical (...) de système», assure
Younès Laroussi, chômeur de 24 ans venu
de Tiaret, à 270 km d’Alger. A l’exception
de heurts isolés en marge du cortège à Alger,
les manifestations, sans précédent dans le
pays depuis l’élection de Bouteflika en
1999, ont été pacifiques. Sur un trottoir du
carrefour de la Grande-Poste, point de ren-
dez-vous des manifestants à Alger, Hamid
Sbaâ, artiste peintre de 54 ans, a posé un
chevalet et une toile, sur laquelle les pas-
sants sont invités à apposer un coup de pin-
ceau. La toile s’intitule Silmiya («pacifique»
en arabe), explique-t-il. «Je me suis deman-
dé ce que je pouvais apporter en tant qu’ar-
tiste peintre et j’ai pensé à une toile commu-
ne faite par de nombreux Algériens. Chacun
une touche». L’un trace un V de la victoire,
un autre le symbole kabyle, il y a des cœurs,
des mots «paix» ou «peace»... Autour, cha-
cun réclame le pinceau. Comme Naïma,
fonctionnaire de 50 ans, tous les manifes-
tants assurent être prêts à marcher le temps
«qu’il faudra» pour que Bouteflika, son
entourage et le «système» s’en aillent. Mais

Bouteflika, 82 ans, affaibli par les séquelles
d’un AVC qui, depuis 2013 l’empêchent de
s’adresser de vive voix aux Algériens et ren-
dent rares ses apparitions publiques, refuse
de céder le pouvoir. Face à la contestation
déclenchée le 22 février par l’annonce de sa
candidature à un 5e mandat à la présidentiel-
le du 18 avril, il a finalement renoncé. Mais
il a reporté le scrutin à après une conférence
nationale chargée -à une date non précisée-
de réformer le pays et de le doter d’une nou-
velle Constitution, prolongeant d’autorité
son mandat actuel au-delà de son expiration
constitutionnelle le 28 avril. Lors d’une
tournée à Rome, Moscou et Berlin, le nou-
veau vice-Premier ministre et ministre des
Affaires étrangères algérien, Ramtane
Lamamra, a répété que Bouteflika remettrait
ses fonctions à un successeur élu lors de
cette future présidentielle, une échéance
pour l’heure incertaine. Avant le rassemble-
ment d’hier, étudiants, professeurs, profes-
sionnels de santé, avocats et magistrats ont
tour à tour entretenu la mobilisation en
manifestant cette semaine. Côté pouvoir, les
efforts du nouveau Premier ministre
Noureddine Bedoui, pour former le gouver-
nement rajeuni de «technocrates» promis
aux protestataires, semblent toujours sté-
riles, dix jours après sa nomination.

Le camp présidentiel
apparaît plus divisé 

que jamais

Mercredi, le patron de la formation de
Bouteflika, le Front de libération nationale
(FLN), a assuré que l’ancien parti unique,
au pouvoir depuis 1962, «soutient le mou-
vement» de contestation, tout en prônant le
«dialogue» proposé par le chef de l’Etat.
Du côté du principal allié, le porte-parole
du Rassemblement national démocratique
(RND), Seddik Chihab, a affirmé que le
parti s’était «trompé» en soutenant la can-
didature de Bouteflika à un 5e mandat. Plus
grave, il a accusé des «forces non constitu-
tionnelles» de diriger le pays, disant ne pas
savoir qui décide «réellement» à la prési-
dence. Le RND, parti de l’ex-Premier
ministre Ahmed Ouyahia, récemment
sacrifié à la colère populaire, a eu beau se
démarquer des déclarations de son porte-

parole, les protestataires voient dans l’ap-
parent délitement du «système» un encou-
ragement à poursuivre la mobilisation.

Des citoyens servent
du couscous

aux manifestants

L’atmosphère était festive et joyeuse à
Alger et plusieurs villes du pays à l’heure
où des milliers de citoyens ont commencé à
marcher dans les rues contre le prolonge-
ment du mandat présidentiel de Bouteflika.
Et pour manifester leur joie et solidarité
avec ce mouvement de protestation, des
citoyens ont servi du couscous aux mani-
festants à Alger. Des belles images de com-
munion qui ont suscité un véritable buzz
sur les réseaux sociaux. Des scènes qui se
sont produites dans les rues de plusieurs
villes du pays comme Aïn M’lila.
Ces images ont démontré, une nouvelle
fois, le caractère pacifique et civilisé du
mouvement de contestation lancé par des
millions d’Algériens dans les rues de leur
pays. Une belle leçon de militantisme.

Le peuple rejette
les propositions de Bouteflika

Les millions de manifestants des quatre
coins du pays exigent «le départ de tout le
système». La marche d’hier s’est tenue dans
des conditions météorologiques un peu par-
ticulières car il a plu, notamment la matinée,
mais cela n’a pas découragé les Algériens
qui ont déjà inventé le nouveau slogan de la
marche du dernier mot : «Yetnahaw Ga3»
(qu’ils partent tous), la fameuse phrase du
jeune Algérois qui est intervenu spontané-
ment dans un direct de la chaîne SkyNews le
jour de l’annonce du retrait de Bouteflika et
l’annulation de l’élection présidentielle, sera
scandé dans toute l’Algérie. Les soutiens du
pouvoir démissionnent les uns après les
autres. Tout le monde déclare rejoindre le
mouvement populaire, y compris le patron
du FCE et les partis de l’Alliance présiden-
tielle, dont le FLN et le RND. Mais cela n’a

pas l’air d’intéresser les Algériens qui les
appellent plutôt à descendre avec le peuple
sur le terrain afin de manifester publique-
ment leur position du rejet du système
auquel ils appartiennent. Les vidéos se mul-
tiplient sur les réseaux sociaux, notamment
depuis hier. Les internautes appellent au
pacifisme afin de maintenir la cadence de la
pression contre le pouvoir. «Désormais,
nous n’avons plus de revendications. Nous
n’avons que nos exigences», affirment-ils.
Et d’ajouter : «Ils doivent nous rendre la
démocratie en tant que citoyens à travers des
assemblées constituantes. Personne ne vole-
ra cette démarche qui est celle du peuple.

Un autre vendredi 
de l’espoir...

Les avocats du barreau d’Alger ont tenu, de
leur côté, ce jeudi 21 mars, une conférence
de presse sur la situation en Algérie. Le jour-
naliste, Khaled Drareni, rapporte les propos
du Bâtonnier d’Alger, Me Sellini. Pour lui, il
faut «rendre la souveraineté au peuple».
«Les lettres du Président Bouteflika relèvent
du faux et usage de faux» a-t-il accusé. «Nos
dirigeants sont dans le déni» ajoute-t-il, sous
les applaudissements de la salle. Côté rue,
les manifestants maintiennent leur position
quant au départ de Bouteflika et son groupe.
Ils ne veulent même pas entendre parler des
Bedoui et consorts. «Les carottes sont cuites
depuis longtemps», lancent les jeunes de la
rue qui veulent plus d’air pour «construire la
démocratie», pour «plus de clarté, plus de
transparence». Autant de mots d’ordre qui
constituent tout un programme d’action
pour libérer le pays, libérer le peuple.
Il fallait donc s’attendre à de nouvelles
marches pacifiques hier, vendredi, Et comme
les autres vendredis, tout un chacun s’attend à
de très vastes mouvements populaires à tra-
vers l’ensemble du territoire en attendant
le dimanche, pour les Algériens outre
Méditerranée et même outre Atlantique
devant les consulats, ambassades et autres ins-
titutions incluant les rues de Marseille, Nice,
Lyon , Paris et Lille.

T. M.
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2e table ronde sur le Sahara occidental 

Lamamra : «Nous espérons des mesures 
plus concrètes et des avancées 

plus significatives»
Le vice-Premier ministre,  ministre des Affaires étrangères, Ramtane Lamamra, a souhaité, hier, à  Bursins, que l’effort

de l’Envoyé personnel du SG de l’ONU pour le Sahara occidental, Horst Kohler, soit accompagné
de mesures «plus concrètes» et  d’avancées «plus significatives».

«T out ceci pour dire que cet exer-
cice aura été utile. Il annonce la
poursuite de l’effort et, nous

l’espérons, avec des mesures plus
concrètes,  des avancées plus significatives
dans le cadre de ce processus (onusien) qui
a le soutien de la communauté internationa-
le, dans son ensemble, et  singulièrement
après que le Conseil de sécurité des Nations
unies aura l’opportunité d’examiner un rap-
port du secrétaire général, Antonio
Guterres, en avril prochain, et après que le
Conseil de sécurité aura donné  de nou-
velles orientations où sera mise en évidence
la nécessité d’accélérer les efforts au titre
de la résolution actuelle», a-t-il déclaré à
l’APS et à la Télévision algérienne, à l’is-
sue des travaux de la 2e table ronde sur  le
Sahara occidental. Cette table ronde,
convoquée par l’Envoyé personnel, s’est
tenue conformément à la résolution 2440 du
Conseil de sécurité d’octobre dernier qui
vise la conclusion d’une solution politique,
juste, durable et mutuellement acceptable
prévoyant l’autodétermination du peuple du
Sahara  occidental. Le chef de la délégation
algérienne a indiqué que l’ordre du jour de
cette deuxième table ronde, s’est essentiel-
lement articulé autour, d’abord et avant
tout, de la nécessité de prise de mesures de
confiance entre les deux  parties en conflit,
le Maroc et le Front Polisario. «Un échange
de vues a eu lieu sur l’importance essentiel-
le qui s’attache à l’établissement de la
confiance entre les deux parties et aux
mesures  précises de confiance qui pour-
raient éventuellement être prises», a-t-il

précisé, soulignant qu’il s’agit «naturelle-
ment d’un domaine important et  les discus-
sions doivent se poursuivre sous l’impul-
sion du président  Kohler». Le deuxième
axe de réflexion et d’échange a porté, a
ajouté Lamamra, sur un effort «en vue de
dégager une lecture commune des termes
utilisés par le Conseil de sécurité dans sa
dernière résolution pour décrire le  résultat
escompté de cet exercice conduit par
l’Envoyé spécial», expliquant que «c’est un
angle de formulation dans ce texte qu’il fal-
lait pour que Kohler puisse espérer enregis-
trer des progrès et parvenir à une lecture
commune par les deux parties en conflit de
cette disposition». Il a affirmé, dans ce
cadre, que des échanges «très intéressants»
ont pu  avoir lieu, indiquant que «c’est à
l’Envoyé spécial de l’attester dans une
atmosphère emprunte de respect mutuel
entre les deux parties».  «Le troisième axe,
qui est non moins important, est celui de la
construction régionale, en ce sens que
l’édification et l’intégration maghrébine
est, certes, un objectif en soi, mais il est
également considéré comme étant de natu-
re à avoir un impact positif sur le règlement
juste et  durable de la question du Sahara
occidental», a-t-il poursuivi, rappelant  que
l’Algérie et la Mauritanie, sont invités à cette
table ronde «en tant  que pays voisins ayant
un statut d’observateurs dans le processus des
Nations unies». «Nous avons apporté des
contributions, en particulier au titre du  troi-
sième axe qui est celui de la construction
régionale. Dans ce cadre-là,  évidemment,
l’appel, qui a été lancé par l’Algérie, il y a

quelques mois, en  vue de la tenue d’un
conseil des ministres des Affaires étrangères
de l’Union du Maghreb arabe (UMA), a été
réitéré», a-t-il dit dans ce  contexte. Pour lui,
l’idée d’une retraite des ministres des

Affaires étrangères des  pays de l‘UMA
«devant officieusement évaluer la situation
et explorer des  pistes pour enregistrer des
progrès, a été également réitéré par
l’Algérie à  cette occasion».

Le Haut Conseil islamique (HCI) et le Syndicat  national
des journalistes (SNJ) ont salué, jeudi, le mouvement
populaire et son caractère pacifique enclenché le 22 février
dernier, pour demander des  réformes profondes et le chan-
gement du système, appelant les différentes  parties au dia-
logue et à la sagesse pour sortir l’Algérie de cette  situa-
tion. Le HCI a, dans un communiqué, souligné la nécessi-
té d’accélérer le règlement de cette situation à travers un
dialogue constructif inclusif pour dépasser la crise que vit
le pays, appelant à faire prévaloir la sagesse et l’intérêt
suprême de la nation. Il a, dans ce sens, insisté sur l’impé-
ratif de préserver l’unité nationale, refusant de manière
catégorique toute ingérence étrangère dans les affaires

internes du pays. Le Haut Conseil islamique a affirmé, en
outre, l’importance de sauvegarder les institutions natio-
nales dans le strict respect des constantes  nationales. De
son côté, le SNJ a fait part de son admiration face au mou-
vement  populaire pacifique, indiquant qu’il y voit l’espoir
pour un avenir  meilleur dans une «Algérie démocratique,
solidaire, ouverte sur le monde et  sur l’universalité». «Le
pays traverse une séquence historique sans précédant,
avec, depuis le  22 février 2019, un extraordinaire élan
populaire, généreux, général et  d’un caractère pacifique
qui a ébloui en Algérie et dans le monde», note le SNJ dans
un communiqué, précisant que ce mouvement contre un
nouveau mandat du Président Abdelaziz Bouteflika, et

pour le changement du système, «suscite, à la fois, l’admi-
ration de tous et l’espoir de tout un chacun pour un avenir
meilleur, dans une Algérie démocratique, solidaire, ouver-
te sur le monde et sur l’universalité». A ce titre, le Syndicat
considère que la lutte pour la liberté de la  presse et d’ex-
pression «est, au demeurant, un parcours, un choix  fonda-
mental et assumé avec conviction et non pas des reposi-
tionnements, au gré des conjonctures». Par ailleurs, des
magistrats et avocats ont organisé, le mêrme jour, devant le
tribunal Abane-Ramdane (Alger) deux sit-in de solidarité
avec le mouvement populaire scandant des slogans en
faveur de l’indépendance de la justice.

A. A.

Tout en saluant le mouvement populaire

Le HCI et le SNJ appellent au dialogue et à la sagesse

Le coordinateur de l’Union Démocratique et
Sociale (UDS-non agréé), Karim Tabou, a
plaidé, jeudi à Tizi-Ouzou, pour la création
des conditions d’un «véritable» débat démo-
cratique pour sortir le pays de la crise poli-
tique qui le secoue. S’exprimant lors d’une
conférence-débat ayant pour thème «l’im-
passe politique, quelles perspectives pour le
pays ?», à l’Université Mouloud Mammeri,
Tabou a estimé que l’Algérie est devant une
«urgence nationale» qui nécessite «la créa-
tion des conditions d’un véritable débat
démocratique pour dépasser la situation
d’impasse politique que vit le pays».
Enumérant ces conditions, il a expliqué qu’il
«faudrait, d’abord, déclarer la vacance du
pouvoir, procéder à la création d’une instan-
ce qui lui substituera» et ensuite «enclen-

cher le processus de transition qui mettra les
jalons d’un Etat démocratique et d’une répu-
blique nouvelle»». Il est nécessaire de trou-
ver les meilleurs moyens pour réussir à
gérer cette transition», a recommandé
Tabou, préconisant de mettre cette transition
«sous le contrôle permanent de la dyna-
mique populaire en cours qui doit se main-
tenir et constituer le garde-fou pour sa réus-
site». Sur ce registre, le même responsable
politique a souligné que «la jeunesse algé-
rienne a prouvé son degré de conscience
quant à son avenir et aux dangers qui guet-
tent le pays». Cette jeunesse, a-t-il soutenu,
fait preuve d’une «formidable capacité à se
mobiliser et à relever le défi si on lui donne
la chance», appelant les jeunes à «s’impli-
quer davantage dans le débat».

UDS

Karim Tabou plaide pour un «véritable» débat démocratique



6 Actualité

Samedi 23 mars 2019

lechodalgerie-dz.comwww.

Plan national de l’eau

Un taux de raccordement à l’AEP de 98%
Le Plan national de l’eau, allant jusqu’à 2035, a permis de doubler et de diversifier les capacités de collecte et de distribution 
de l’eau au profit des habitants, ce qui a permis de parvenir à un taux de raccordement de 98% des citoyens en eau potable, 

a indiqué à Alger, le secrétaire général du ministère des Ressources en eau. 

S’ exprimant en marge d’une céré-
monie organisée à la Promenade
des Sablettes (Alger), à l’occa-

sion de la Journée mondiale de l’eau qui
coïncide avec le 22 mars de chaque année,
Belhadj Bekateb a indiqué que le Plan
national de l’eau a permis de doubler et de
diversifier les capacités de collecte et de
distribution de l’eau, ce qui a permis de par-
venir à un taux de raccordement de 98% en
eau potable, à raison de 180 litres/individu
quotidiennement et une distribution quoti-
dienne au profit de 80 % des citoyens (45%
bénéficient de l’eau potable 24h/24).
«Remporter la bataille de l’eau demeure
une conditions fondamentale pour concréti-
ser une véritable transformation socioéco-
nomique aussi bien dans les secteurs de
l’agriculture et de l’industrie qu’en matière
de préservation de la santé des citoyens, la
protection du système écologique et la réa-
lisation du renouvellement urbain», a-t-il
ajouté. «Grâce aux volumes, sans précé-
dent, des investissements publics et au Plan
national de l’eau, l’Algérie a pu, dans un
temps record, doubler et diversifier ses
capacités en matière de collecte et distribu-
tion de l’eau, le traitement des eaux usées et
l’élargissement des superficies irriguées
outre l’amélioration du service public offert
dans ce domaine», a affirmé Belkateb. En
outre, ce programme a permis, ajoute le
même responsable, de réaliser, à ce jour, 80
barrages, sept grands aqueducs, onze sta-
tions de dessalement d’eau de mer, 194 sta-
tions de traitement des eaux usées, 520 rete-
nues collinaires, 220 000 puits profonds,  en
plus de l’aménagement de 1,3 million hec-
tares de superficie irriguée. Concernant la
position de l’Algérie par rapport aux réali-
sations enregistrées dans le domaine des

ressources en eau, l’intervenant a indiqué
qu’elle demeure à l’avant-garde des pays
ayant atteint les objectifs de développement
du Millénaire en matière d’accès à l’eau
potable et aux réseaux d’assainissement,
définis par l’ONU. L’Algérie a également
franchi de grands pas vers la garantie de la
sécurité hydrique pour l’actuelle et la futu-
re génération. Les services concernés s’at-
tèlent actuellement à généraliser le service
public de l’eau potable et de l’assainisse-
ment avec la même qualité et quantité à tra-
vers tout le territoire national, tout en se
focalisant sur les zones reculées et encla-
vées en vue de concrétiser le principe de
justice sociale. Il s’agit également de
consentir tous les efforts nécessaires pour
hausser la rentabilité des réseaux, lutter
contre le gaspillage et le raccordement
anarchique et généraliser la réutilisation des
eaux usées traitées. Intervenant en marge de
la célébration de la Journée mondiale de
l’eau, le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh, a
indiqué que tous les habitants de la capitale
bénéficient du service d’alimentation en
eau potable 24h/24h, ce qui constitue un
véritable acquis devant être préservé. A
l’occasion de la célébration de la Journée
mondiale des forêts, le secrétaire général du
ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche, Chadi
Kamel, a déclaré que son ministère œuvrait
à atteindre, à moyen terme, une superficie
forestière avoisinant les 5 millions d’hec-
tares, rappelant que la superficie actuelle de
l’environnement forestier en Algérie s’éle-
vait à 4,1 millions d’hectares. Selon le
même responsable, la dimension straté-
gique et économique des forets, outre leurs
caractéristiques en termes de tourisme et de
loisirs, doivent constituer l’un des pivots de

l’économie nationale, un objectif que les
autorités concernées œuvrent à atteindre à
travers plusieurs programmes et schémas
destinés à cet effet. Dans ce contexte, le
wali d’Alger a fait savoir que la capitale
compte 28 forêts urbaines, dont 14 aména-
gées jusqu’à aujourd’hui et ouvertes au
public comme espaces de détente et de loi-

sirs, alors que des travaux d’aménagement
de deux autres sites forestiers sont en cours
en vue de renforcer le parc forestier de la
wilaya en de tels espaces naturels, en atten-
dant le parachèvement de l’étude des pro-
jets d’aménagement de 12 nouveaux sites
forestiers.

N. I.

La réalisation des objectifs de développement
et de croissance agricoles durables en Afrique
passera par l’augmentation du nombre d’agri-
culteurs ayant un accès rapide aux engrais à des
prix abordables, a indiqué, hier, la Banque afri-
caine de développement (BAD)  sur son site
web.  «C’est la conclusion des opérateurs et
experts agricoles présents au 7e Conseil d’admi-
nistration du Mécanisme africain de finance-
ment du développement des engrais (MAFDE),
qui s’est tenu le 27 février dernier à Marrakech
(Maroc), en marge du 10e Argus Africa
Fertilizer, le plus grand événement annuel du
commerce des engrais en Afrique».  Le premier
rapport annuel du MAFDE y a été adopté et la
réunion a permis d’échanger sur les voies et
moyens facilitant l’accès aux engrais pour les
petits exploitants agricoles. Le Conseil d’admi-
nistration du MAFDE a formulé des recomman-
dations sur l’étude de base et la stratégie de
communication du Mécanisme.  Il a également
examiné les rapports sur l’état d’avancement de
la mise en œuvre des systèmes de garantie de
crédit pour les importateurs et distributeurs
d’engrais, et les négociants en produits agri-
coles.  Ces systèmes visent à faciliter le finan-
cement de ces acteurs de la chaîne de valeur
agricole par les institutions financières. Ces
modèles de garantie de crédit sont en cours de
développement au Nigéria et en Tanzanie, note
la BAD. «Ces solutions contribueront grande-
ment à transformer le secteur des engrais en
Afrique et à fournir un accès durable aux
engrais de qualité dont l’Afrique a besoin pour
réaliser ses objectifs en matière de sécurité ali-
mentaire», a déclaré Marie Claire Kalihangabo,
coordinatrice du Mécanisme à la Banque afri-
caine de développement. A l’occasion de ce
Conseil d’administration, les responsables de la

Banque africaine de développement ont échan-
gé avec des représentants de l’Afrexim Bank
(Banque africaine d’import-export) afin d’ex-
plorer de possibles activités conjointes dans le
cadre de l’extension de ces garanties de crédit à
un plus grand nombre d’acteurs de la chaîne de
valeur des engrais sur le continent.
Commissaire de l’Union africaine pour l’écono-
mie rurale et l’agriculture et Président du
Conseil d’administration du MAFDE, Josefa
Leonel Correia Sacko, a appelé à une «mise en
œuvre plus rapide «des résolutions de la
Déclaration d’Abuja adoptées par les chefs
d’Etat africains en 2006 pour la mise en œuvre
du Programme détaillé pour le développement
de l’agriculture africaine (PDDAA).  «Les pro-
grès dans la mise en œuvre de ces résolutions
ont été lents en raison de plusieurs obstacles aux
niveaux national et régional. Nous pouvons par
exemple mentionner les contraintes financières
qui affectent les opérations du MAFDE, le
nombre insuffisant de négociants en produits
agricoles, l’inefficacité des lois sur les engrais,
l’environnement peu propice aux politiques
d’investissement et l’infrastructure de marché
peu développée», selon ce responsable.  Le coût
élevé des engrais constitue «un goulot d’étran-
glement majeur pour les petits exploitants agri-
coles africains», a regretté de son coté Martin
Fregene, directeur du département chargé de
l’agriculture et de l’agro-industrie à la Banque
africaine de développement.  Il a estimé que les
petits exploitants agricoles ont besoin d’un sou-
tien spécial, selon les propos rapportés par la
BAD. Il a aussi souligné qu’une approche inclu-
sive impliquant tous les acteurs de la chaîne de
valeur agricole était nécessaire pour la réalisa-
tion de l’objectif de 50 kg d’engrais par hectare.
Le commerce transfrontalier des engrais, à l’ère

de l’émergence de la zone de libre-échange
continentale africaine (ZLEC), a également été
abordé,  selon la BAD.  Les participants ont
appelé à une collaboration entre le MAFDE, la
Commission de l’Union africaine et les
Communautés économiques régionales  (CER)
en faveur d’une harmonisation des politiques en
matière des engrais. Les membres du Conseil
d’administration ont également noté «la néces-
sité de créer un environnement plus propice aux
entreprises pour accroître la participation du
secteur privé dans la chaîne de valeur des
engrais».  Ils ont félicité l’Union africaine et ses
partenaires d’avoir veillé à ce que les réalités et
points de vue du continent soient pris en comp-
te dans le Code international de conduite pour la
gestion et l’utilisation des engrais en cours
d’examen. S’agissant de l’étude de base du
MAFDE (qui fournit un outil de suivi et d’éva-
luation pour mesurer l’impact du Mécanisme
dans neuf pays africains),  le Conseil a appelé
les partenaires du MAFDE à «conduire une
revue des dispositions politiques et réglemen-
taires auxquelles les acteurs sont confrontés, et
de la répartition et la densité des négociants
agricoles par pays». Pour rappel, le MAFDE a
été créé par la Déclaration d’Abuja de 2006. Les
Etats membres de l’Union africaine se sont
engagés à promouvoir l’amélioration de la pro-
ductivité agricole à travers un financement à
même d’accélérer l’utilisation des engrais en
Afrique et, par conséquent, de faciliter l’atteinte
de l’objectif de 50 kg d’engrais par hectare.  Le
MAFDE est géré par la Banque africaine de
développement dans le but d’accélérer le déve-
loppement de l’agriculture dans le cadre de la
Vision pour la sécurité alimentaire en Afrique,
des Objectifs de développement durable et de
l’Agenda 2063.  

Banque africaine de développement

L’accès rapide aux engrais à un coût abordable, 
clé d’un développement agricole durable

Hadj 2019

Dépôt des
dossiers   
à partir de demain

Le ministère de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de
l’Aménagement des
territoires, a informé tous les
citoyens intéressés par le
Hadj pour l’année 2019, que
l’opération de dépôt de leurs
dossiers au niveau des
circonscriptions
administratives et daïras
débutera le 24 mars, a
indiqué, mercredi, un
communiqué du ministère. Le
dossier exigé pour remplir le
livret du Hadj et obtenir le
visa comprend un passeport
biométrique dont la validité
dépasse les six mois à
compter de juillet 2019, un
certificat de bonne santé
attestant de l’aptitude du
pèlerin à accomplir les rites
du Hadj délivrée par la
commission médicale de
wilaya , une copie du reçu de
paiement des frais du hadj et
du billet d’avion (565.000
DA) délivrée par la Banque
d’Algérie (565.000 DA), trois
(03) photos sur fond blanc et
un document d’état civil
attestant de la qualité
d’accompagnateur légal pour
la femme (acte de mariage,
fiche familiale ou autres).
Le ministère tient, également,
à informer les citoyens
concernés que le dernier délai
de dépôt de dossier a été fixé
au 25 avril 2019.
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Pétrole

Le panier de l’Opep à près de 68 dollars le baril

Organisation mondiale de la propriété intellectuelle

Le bureau d’Alger va promouvoir la propriété intellectuelle

Le prix du panier de quatorze pétroles bruts, qui sert de référence à l’Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep),
a augmenté, jeudi, à 67,78 dollars le baril, contre 67,54 dollars la veille (mercredi), a indiqué l’Organisation pétrolière, vendredi sur son site web.

I ntroduit en 2005, le panier de référence de pétro-
le brut de l’Opep (ORB) comprend actuellement
le Sahara Blend (Algérie), Girassol (Angola),

Djen(Congo), Oriente (Equateur), Zafiro (Guinée
Equatoriale), Rabi light (Gabon), Iran Heavy (Iran),
Basra Light (Irak), Kuwait Export ( Koweït), Es-
Sider (Libye), Bonny Light (Nigéria), Arab Light
(Arabie saoudite), Murban (Emirats arabes unis) et
Mery (Venezuela). Jeudi, les cours de l’or noir recu-
laient en cours d’échanges européens, mais restaient
proches de leurs plus hauts en quatre mois atteints
récemment avec une chute des stocks de brut aux
Etats-Unis et les efforts de l’Opep. Le baril de Brent
de la mer du Nord pour livraison en mai valait 68,26
dollars à Londres, en baisse de 24 cents par rapport à la
clôture de mercredi. A New York, le baril de WTI pour
la même échéance, dont c’est le premier jour d’utilisa-
tion comme contrat de référence, cédait 6 cents à 60,17
dollars une heure après son ouverture. Vendredi, les
prix étaient également en baisse, le baril de Brent de
la mer du Nord pour livraison en mai valait 67,11 dol-
lars à Londres, en baisse de 75 cents par rapport à la
clôture de jeudi. A New York, le baril américain de
WTI pour la même échéance cédait 58 cents à 59,40

dollars. Selon des analystes, les prix restent soutenus
par la promesse de l’Opep et de ses partenaires de se
tenir à leurs objectifs de production. L’Organisation
et ses partenaires, dont la Russie, ont décidé, lundi, de
remettre à juin la décision de prolonger ou non leurs
efforts de limitation de la production. Cette décision a
été prise lors de la 13e réunion du comité ministériel
de suivi Opep et non-Opep (JMMC) tenue à Bakou
(Azerbaïdjan). A cette occasion, le JMMC a rappelé
le rôle essentiel joué par la Déclaration de coopéra-
tion» pour soutenir la stabilité du marché pétrolier
depuis décembre 2016 et a pris note de «l’engage-
ment exprimé par tous les pays participants de veiller
à ce que cette stabilité se maintienne sur une base
durable, la conformité globale étant presque atteinte
90% pour le mois de février 2019, contre 83% au
mois de janvier». «Tous les pays participants présents
à cette réunion (13e réunion du JMMC), individuelle-
ment et collectivement, ont assuré au Comité qu’ils
dépasseraient leurs ajustements volontaires de pro-
duction au cours des prochains mois», a fait savoir le
JMMC. La prochaine réunion du JMMC devrait avoir
lieu en mai 2019 à Djeddah (Arabie saoudite).

Le secrétaire général du ministère de
l’Industrie et des Mines, Kheireddine
Medjoubi, a reçu, lundi, à Alger, le direc-
teur du bureau de l’Organisation mondiale
de la propriété intellectuelle (Ompi) en
Algérie   Mohamed Salek Ould Mohamed
Lamine Ahmed Athmane, ce bureau augu-
rant de promouvoir la propriété intellectuel-
le en Algérie. Mohamed Salek Ould
Mohamed Lemine Ahmed Athmane, qui a
reçu les lettres de cabinet l’accréditant au
poste de directeur du bureau d’Alger de
l’OMPI, a été accompagné lors de cette
entrevue par son collègue coordinateur rési-
dent du système des Nations unies, Eric
Overvest. Lors de la rencontre à laquelle
ont assisté des cadres des ministères de
l’Industrie et des Mines, des Affaires étran-
gères et de la Culture ainsi que le DG de
l’Institut national algérien de la propriété
industrielle (Inapi), le secrétaire général du
ministère de l’Industrie et des Mines a rap-
pelé que l’aboutissement de ce projet va

renforcer davantage la relation de coopéra-
tion déjà forte avec l’Ompi et permettra de
promouvoir la propriété intellectuelle en
Algérie et dans les pays de la région, afin
d’en faire un véritable levier de développe-
ment des entreprises et de tirer pleinement
profit des systèmes mondiaux de la proprié-
té intellectuelle.
Medjoubi a également mis l’accent sur la
nécessité de poursuivre la coopération avec
l’Ompi dans les différents domaines tel que
le transfert de technologie, la propriété intel-
lectuelle (PI), notamment le réseau des
Centres d’appui à la technologie et à l’in-
novation (Cati) installés au niveau des uni-
versités, entreprises et centres de
recherche, le bureau de transfert de techno-
logie, expérience pilote dédiée au secteur
des TIC, le projet de création de l’académie
de la PI en Algérie et la stratégie de la pro-
priété intellectuelle. Le bureau d’Alger, qui
s’inscrit en totale cohérence avec la poli-
tique de l’Ompi est le 6e bureau au monde

après ceux du Brésil, de la Chine, de la
Russie, du Japon et du Singapour, viendra
renforcer le réseau des bureaux extérieurs de
cette Organisation internationale, a ajouté la
même source. Medjoubi a réitéré tout l’enga-
gement du ministère de l’Industrie et des
Mines pour accompagner Mohamed Salek
Ould Mohamed Lemine Ahmed Athmane
dans sa mission pour laquelle il a été investi
en tant que directeur du bureau d’Alger.
Mohamed Salek Ould Mohamed Lemine
Ahmed Athmane a exprimé sa joie de pou-
voir servir l’Ompi et l’Algérie à partir de
cette mission qu’il est prêt à assumer avec la
rigueur qu’il faut, tout en adressant ses
remerciements au gouvernement algérien
pour les efforts déployés pour mettre à la
disposition de l’Ompi un siège opérationnel
dans des délais records et qui répond aux
exigences de confort et de sécurité de
l’ONU. Il a également souligné que l’attri-
bution de ce bureau à l’Algérie vient comme
une récompense au pays pour les actions

qu’il a toujours accomplies en faveur de la
coopération en Afrique et avec l’Ompi.
Selon le texte du communiqué, il a égale-
ment déclaré qu’il ne ménagera aucun effort
pour accompagner l’Algérie dans sa poli-
tique d’innovation et de ses progrès scienti-
fiques et techniques qui représentent une
opportunité de développement et de création
de richesse dans la mesure où la connaissan-
ce et le patrimoine immatériel représente
aussi une source de richesse au même titre
que les ressources naturelles.
Il a conclu ses propos en promettant de faire
de ce bureau et de l’Algérie une vraie plate-
forme de l’innovation et de recherches et
développement qui aura même un rayonne-
ment régional. A l’issue de la rencontre, le
secrétaire général du ministère et ses hôtes
ont effectué une visite d’inspection au siège
de l’Ompi en Algérie, situé à ont effectué une
visite d’inspection au siège de l’Ompi en
Algérie, situé à Hydra (Alger).

N. I.

L’âge des bénéficiaires des facilitations et avantages
accordés par le dispositif de la Caisse nationale d’as-
surance chômage (Cnac) a été prolongé à 55 ans en
vertu d’un décret présidentiel publié au dernier numé-
ro du Journal officiel. Ce décret qui modifie le décret
présidentiel N° 03-514 du 30 décembre 2003 relatif
au soutien à la création d’activités par les chômeurs
promoteurs qui fixait la limite d’âge pour bénéficier
du soutien à la création et à l’extension d’activités par
les chômeurs-promoteurs à 50 ans. L’expression
«âgés de trente (30) à cinquante (50) ans» est rempla-
cée, ainsi, dans le nouveau décret présidentiel par
«âgés de trente (30) à cinquante-cinq (55) ans». 
Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité
sociale, Mourad Zemali, qui avait annoncé, il y a
quelques semaines, la prolongation de l’âge des béné-
ficiaires du dispositif Cnac à 55 ans, avait expliqué
que cette nouvelle mesure permettra aux personnes de
cette tranche d’âge (55 ans) de bénéficier des facilités
et des avantages octroyés par la Caisse, en mettant à
profit leurs «expériences et compétences profession-
nelles» dans leurs propres micro-entreprises. Il avait
convié, à l’occasion, les responsables locaux en char-
ge de la mise en œuvre des deux dispositifs à infor-
mer les jeunes et les chômeurs sur les récents amen-
dements inhérents au fonctionnement de ces der-
niers, ainsi qu’à renforcer la collaboration entre ces
mécanismes en vue d«unir leurs efforts» dans le
sens d’une «utilisation rationnelle» des moyens

matériels et humains mis à leur disposition. Le
ministre a fait savoir que grâce au financement de
3474 micro-entreprises en 2018, le dispositif de la
Cnac a contribué à la création de 8598 emplois
directs, au lancement des projets, avec un taux de
remboursement estimé à 62 %.

CNAC

L’âge des bénéficiaires des facilitations
du dispositif prolongé à 55 ans

Blé
Le prix mondial proche de l’équilibre
dans un marché hésitant

Les prix du blé étaient
proches de l’équilibre,
jeudi à la mi-journée,
dans un marché sans
direction claire, faute
d’informations nouvelles.
Depuis le début de
semaine, les cours n’ont
ainsi presque pas bougé,
alors que les dernières
semaines ont été agitées.
«Les marchés sont
toujours en recherche
d’une nouvelle
orientation, après avoir
assisté le mois dernier à
un net repli, suivi d’un
net rebond des cours des
céréales», a souligné
ainsi le cabinet Agritel.

Sur le plan climatique, hormis dans le Sud, qui souffre d’un déficit
hydrique, les voyants sont au vert pour le continent européen. 
En revanche, quelques inquiétudes persistent sur le continent
américain, principalement dans le Midwest, touché par des
inondations, susceptibles de mettre en péril l’avancée de semis de
printemps. A midi, sur Euronext, la tonne de blé reculait de 50
centimes sur l’échéance de mai à 188,50 euros et de 25 centimes sur
celle de septembre à 176,50 euros, pour un peu plus de 5000 lots
échangés. La tonne de maïs, elle, progressait de 50 centimes d’euro,
tant sur l’échéance de juin à 169,50 euros, que sur celle d’août à 173
euros, pour une cinquantaine de lots échangés.
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Trois conventions-cadres ont été signées entre les direc-
tions de la formation et de l’enseignement professionnels
et de l’administration locale de Boumerdès en vue d’as-
surer une formation et une mise à niveau à plus de 500
employés dans différents domaines d’activités. 
Cette opération s’inscrit à la faveur d’une convention-
cadre, signée entre le ministère de la Formation et de
l’Enseignement professionnels et celui de l’Intérieur et
des Collectivités locales, selon les explications fournies
par le Directeur de la formation de la wilaya, Sadek
Saâdna, lors de la cérémonie de signature de cet accord
qui prendra effet à la fin mars courant. La 1re convention
porte, a-t-il ajouté, sur la formation de 200 employés (à
raison de 6 de chaque commune et daïra de la wilaya)
dans des spécialités liées, notamment, au montage de
panneaux photovoltaïques et solaires. Cette formation,
d’une durée de 3 mois, sera assurée au niveau de l’Institut

de formation spécialisée du Sahel (Commune de
Boumerdès) et du CFPA de Boudouaou. Quant à la 2e,
elle concerne la formation des secrétaires généraux de 32
communes de Boumerdès sur les nouvelles techniques de
gestion administrative, financière et autres. La formation
sera abritée par l’Institut de formation spécialisée
Abdelhak-Benhamouda de Boumerdès. La 3e convention,
signée entre les 2 parties, vise la formation, au niveau du
CFPA de Si Mustapha, de plus de 300 employés des com-
munes (à raison d’une dizaine chacune) dans les
domaines de maintenance et entretien des Établissements
publics (écoles, notamment). 
À noter la signature, en 2018, de 50 conventions de par-
tenariat et de la formation par le secteur de la Formation
professionnelle et de l’apprentissage du chef-lieu de la
wilaya pour l’enseignement et la mise à niveau de pas
moins de 3000 sujets relevant du nombre de structures et

organismes administratifs, économiques et de services.
Sadek Saâdna a fait part, en outre, d’une hausse, depuis
la début du mois de février, du taux des offres de forma-
tion par apprentissage porté actuellement à près de 70%,
représentant près de 12 000 apprentis sur un effectif glo-
bal de 18 500 stagiaires. De nombreuses nouvelles offres
ont été introduites, lesquelles sont liées à la pêche et
l’aquaculture, la mécanique et la réparation navale, au
ramendage des filets de pêche, souffleur de verre et
conductrices d’engins miniers. À noter que le secteur de
la Formation dans la wilaya de Boumerdès a vu l’intro-
duction de 30 nouvelles spécialités, au titre de la rentrée
professionnelle 2018/2019, lesquelles s’ajoutent à 50
spécialités réparties sur 17 filières de formation ensei-
gnées au niveau de 28 Établissements de formation, dont
19 CFPA, 2 Instituts de formation professionnelle spécia-
lisés et 9 annexes professionnelles.

Une production aquacole de 499,026 tonnes a été réalisée
à Aïn Defla au titre de l’année 2018, en hausse par rap-
port à celle obtenue en 2017 (352,306 tonnes), a-t-on
appris auprès du Directeur de la pêche et des ressources
halieutiques. Ce chiffre représente une hausse de la pro-
duction de plus de 146 tonnes, soit plus 30% environ, a
précisé Samer Djilali, signalant que la production obte-
nue englobe 402,712 tonnes correspondant à la pêche
continentale, 77,940 tonnes inhérents à la pêche récréati-
ve et 18,374 tonnes relatives à l’aquaculture. 
Le résultat obtenu est le fruit de l’entrée en activité de 11
investisseurs opérant au niveau des barrages de la wilaya
ainsi que des projets réalisés dans le cadre de l’Ansej (5)
et de l’Angem (15), a expliqué Samer Samer, se réjouis-
sant que 12 dossiers se rapportant à l’investissement dans
ce créneau aient été déposés au niveau de sa direction en
vue de concrétiser des projets se rapportant à l’aquacul-

ture. S’attardant sur la pêche récréative, il a noté que les
espèces qui ont été le plus capturées sont la carpe, le bar-
beau et le sandre, soutenant que cette activité sera, dans
un proche avenir, considérée comme étant un secteur
économique à part entière au regard du nombre de ses
pratiquants et des dépenses non négligeables qui lui sont
associées. 
Il a, par ailleurs, noté que dans le cadre de l’intégration
de la pisciculture à l’agriculture, l’ensemencement réali-
sé durant la période considérée au niveau de 208 bassins
appartenant à 176 agriculteurs a permis de réaliser une
production de 1,837 tonne ayant ciblé 4 espèces de pois-
sons, en l’occurrence la carpe, le tilapia, le mulet doré et
le Carassin commun. Le même responsable a, dans le
même sillage, fait état du recensement de 397 bassins
(appartenant à 322 agriculteurs) répondant aux critères
d’ensemencement. 

«L’intégration de la pisciculture à l’agriculture permet
d’augmenter le rendement agricole grâce à l’irrigation
des champs avec l’eau améliorée naturellement avec les
déjections de poissons (un fertilisant biologique) vivants
dans des bassins ensemencés», a-t-il souligné, observant
que l’eau enrichie de ces bassins évitera à l’agriculteur
d’utiliser des engrais chimiques, lui permettant d’avoir
des produits bio. Quatre zones d’activités dédiées à
l’aquaculture ont été agréées en 2018 dans les communes
de Djendel, El Amra, Arrib et Rouina, a précisé Djilali
Samer, faisant état de l’attribution de 7 autorisations
d’activité dans le segment de la pêche continentale et de
11 autres se rapportant à la pêche récréative. Trente-
quatre tonnes de la carpe argentée et marbrée exportées
vers la Tunisie, a-t-il fait savoir, assurant que l’opération
allait se poursuivre au profit d’autres pays en 2019.

Boumerdès
Signature de 3 conventions de partenariat

pour la formation de plus de 500 employés

Aïn Defla
Près de 500 tonnes de poissons produites en 2018

Tizi-Ouzou 

Un programme pour la dotation de 64 000 arbres
fruitiers au profit des populations rurales

La wilaya de Tizi-Ouzou a bénéficié ces deux dernières années de deux programmes de plantation
de 63 994 arbres fruitiers afin d’améliorer le cadre de vie des populations rurales, 

a-t-on appris au près de la conservation locale de forêts.

L e premier programme dit «d’ur-
gence pour la relance écono-
mique» qui a été totalement réali-

sé par la conservation des forêts, a été
destiné à la réparation de dégâts causés
dans la wilaya par les incendies de 2017.
Il est d’une consistance de 29 508 oliviers
et de 34 458 autres arbres fruitiers. A cela
s’ajoute, la taille de 61 127 oliviers
léchés par les feux afin de promettre leur
régénération, a déclaré le chef de bureau
protection du patrimoine forestier, Tahir
Kamel. Le second qui a été accordé à la
wilaya en 2018 et qui sera lancé cette
année porte sur la plantation de 28 000
plants entre oliviers, cerisiers et figuiers.
Ces programmes accordés par le ministè-
re de l’agriculture, du développement
rural et de la pêche, et qui couvrent les 67
communes de la wilaya, visent notam-
ment à améliorer le revenu des ménages,
le développement de la filière oléicole et
de la production d’huile par le rajeunisse-
ment de l’oliveraie locale qui est vieillis-
sante, a observé ce même responsable.
M. Tahir a rappelé qu’au titre du pro-
gramme de développement rural intégré
(PPDRI) pour le quinquennal 2010/2014,
la wilaya a bénéficié d’un programme de
plantation de 3605 ha en oliviers. Un pro-
gramme qui a été achevé, a-t-il dit.

Parallèlement ces programmes de planta-
tion fruitière, et dans le but de protéger le
patrimoine forestier contre les incendies
la conservation de forêts a demandé de sa
tutelle, un programme de plantation de
100 ha en figuiers de barbarie dans les
zones haut risque d’incendie, afin que
cette plante puisse servir de coupe-feu, et
qui peuvent aussi être donné en conces-
sion aux riverains ou à des transforma-
teurs, une fois entrés en production, a
indiqué de son côté le conservateur des
forêts Ould Mohamed Youcef. S’agissant
des facteurs de dégradation du patrimoi-
ne forestier local, M. Ould Mohamed a
précisé que les incendies en sont la prin-
cipale cause. De son côté M. Tahir a rele-
vé que les forêts de la wilaya se caracté-
risent par une bonne reprise notamment
du chêne liège qui est la principale essen-
ce forestière de la Tizi-Ouzou qui occupe
23 100 ha sur la superficie totale qui est
de 112 180 ha. Cette reprises est favorisé
les travaux sylvicoles, et aussi par la pré-
sence de l’écorce lorsque l’arbre n’est pas
exploité a-t-il dit. Quant au chêne zen (5
500 ha) il n’est pas touché car il n’a pas
de sous-bois contrairement au chêne
liège. Par ailleurs, la suppression du sous-
bois et de la broussaille qui retiennent le
sol, par des riverains des forêts pour le

maraîchage ou des plantations fruitières,
cause l’érosion hydrique, avec la pluvio-
métrie importante enregistrée dans la
wilaya et son relief accidenté. Ces
citoyens qui d’ailleurs, ne coupent pas les
arbres, partent d’une idée positive en
ignorant les conséquences de ce défricha-

ge, a ajouté le conservateur. Ce même
responsable a rappelé que les différents
programmes de développement rural, ins-
crits par le ministère de tutelle, visent à
créer une harmonie entre le milieu natu-
rel et les riverains afin de préserver le
patrimoine forestier.
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L’étude relative au transfert de l’excèdent des eaux
brutes du barrage Mexa de la commune de Bougous
(El Tarf) vers la wilaya de Souk Ahras, a été parache-
vée, a indiqué, ce jeudi, à El Tarf, le chef de l’exécutif,
Mohamed Belkateb. Le transfert de l’excédent des
eaux brutes vers la wilaya de Souk Ahras, dans une 1re

phase, permettra d’exploiter «à bon escient» cette res-
source vitale, a précisé le même responsable en marge
des festivités organisées à l’occasion de la Journée
mondiale de l’eau. Il a, dans ce sens, déploré «la
déperdition annuellement de 200 millions de m3 d’eau
de pluie déversés en mer». Appelé, également, à proté-
ger la région de toute éventuelle inondation, le trans-
fert de l’excédent des eaux brutes est destiné à l’in-
dustrie de transformation du phosphate et la produc-
tion d’acides d’ammoniac dans les wilayas de l’Est du
pays (Tébessa, Skikda, Annaba et Souk Ahras), a rap-
pelé le même responsable. Au cours de cette célébra-
tion tenue au Centre de la formation professionnelle
Maâlem-Menouar au chef-lieu de wilaya, le même res-
ponsable a aussi souligné les efforts consentis par l’É-

tat en matière de développement du secteur des
Ressources en eau, citant, entre autres, l’acquisition,
pour un montant de 40 millions de dinars, d’un engin
exploité pour l’épuration des eaux de pluie, au profit
de l’ONA (Office national d’assainissement) ainsi que
d’autres équipements pour l’ADE (Algérienne des
Eaux). L’accent a été mis sur l’importante enveloppe
financière de 5 milliards de dinars allouée, dans le
cadre de la mise à niveau du secteur des Ressources en
eau, par le biais, notamment, du renforcement des
forages et des châteaux d’eau ainsi que la rénovation
des principales conduites d’eau. 
En plus des activités de sensibilisation sur l’eau et son
importance vitale, ouvertes au public, cette journée a
été, par ailleurs, marquée par une représentation théâ-
trale, intitulée «L’eau, le secret de la vie», présentée
par la troupe théâtrale «Manar» de Besbes, au profit de
300 élèves de 9 Établissements scolaires de la com-
mune d’El Tarf. Aussi, 30 élèves, lauréats du concours
du meilleur dessin, dédié à l’eau, ont été récompensés,
lors de cette célébration.

El Tarf
L’étude relative au transfert de l’excédent

des eaux brutes du barrage Mexa 
vers Souk Ahras finalisée

Mila 
Lancement «en avril prochain» de 16 projets
d’alimentation en eau potable
Les travaux du projet d’alimentation en eau potable (AEP) de
16 communes de la wilaya de Mila à partir des barrages de
Beni Haroun (Mila) et Tablout (Jijel), seront lancés 
«en avril prochain», a-t-on appris, ce jeudi, auprès du
Directeur des ressources en eau, Abdenour Abdesslem. 
Une enveloppe financière de plus de 12 milliards de dinars a
été allouée à cette opération centralisée du transfert des eaux
scindées en 7 lots vers 16 communes dont la majorité se
trouve au nord du chef-lieu de la wilaya a précisé le même
responsable, en marge de la célébration de la Journée
mondiale de l’eau tenue au siège de la Direction des
ressources en eau de la wilaya de Mila. À cet effet, l’Agence
nationale des barrages et des transferts hydrauliques (ANBT)
a été chargée de superviser les travaux de raccordement de
11 communes au barrage de Beni Haroun, tandis que le
projet d’alimentation en eau potable des 5 communes
restantes, situées au nord-ouest de la wilaya, à partir du
barrage Tablout, a été confié à l’Algérienne des Eaux (ADE),
selon le même responsable. Le Directeur des ressources en
eau a, dans ce cadre, fait savoir que ces projets ont été
confiés à 13 entreprises nationales et que des procédures
administratives sont en cours pour le lancement des travaux
«au plus tard au mois d’avril prochain» pour un délai allant
du 18 au 28. Il est à noter qu’à l’issue de cet important projet
toutes les localités de la wilaya de Mila seront raccordées au
réseau d’alimentation en eau potable.

Batna 

Ouverture aujourd’hui 
d’un 1er Salon national d’aviculture 

La ville de Batna abrite, aujourd’hui, le 1er Salon national de la filière avicole,
a-t-on appris auprès de la Direction des services agricoles.

Devant se dérouler sur 3
jours à la salle «Assahar»
du centre-ville de Batna,

cette 1re édition du Salon national
de la filière avicole sera ouverte
avec la participation de
producteurs et d’exposants issus
de 25 wilayas du pays en
coordination avec plusieurs
directions et Chambres
d’agriculture et Conseils
interprofessionnels, a indiqué 
le Directeur des Services
agricoles, Samir Hamza. 
Ce salon mettra à l’honneur tous
les produits dérivés de la filière
avicole, mais aussi les produits
vétérinaires et matériels d’élevage
pour volaille, selon la même
source qui a révélé que plusieurs
organismes accompagnateurs des
producteurs sont également
attendus à cette manifestation, 
à l’exemple des assurances
agricoles. Une Journée d’études

sur les moyens de développer la
filière et de nombreuses
interventions sont programmées
en marge de ce salon qui sera
clôturé par la tenue d’une
rencontre au Centre culturel de la
ville de Aïn Touta, destinée aux
agriculteurs pour entendre les
préoccupations des éleveurs de
cette région, connue pour être 
un pôle avicole et à aboutir à des
recommandations à présenter aux
responsables aussi bien locaux
que centraux. 
Un pavillon sera, également,
consacré à la vente à bas prix de
tous les produits issus de la filière
avicole, au profit du grand public,
a affirmé Samir Hamza. 
En dépit des difficultés
enregistrées dans la filière
avicole, la capitale des Aurès est
le 1er producteur national d’œufs
et le 2e de viande blanche.

Les chutes de neige survenues ces dernières 72 heures
ont revêtu d’un beau manteau blanc les montagnes et
campagnes de la wilaya de Batna atteignant plus d’un
mètre d’épaisseur dans certaines régions dont Hidoussa
et Ichemoul. Les quantités importantes de neige
recueillies la nuit de mercredi à jeudi dans les localités
montagneuses de Nafla, R’haouate et Hidoussa ont été
telles que certains habitants ont eu des difficultés à ouvrir
les portes de leurs maisons et beaucoup se sont résignés
à laisser leurs voitures dans les garages. Agriculteur et
militant écologique à Hidoussa, Noureddine Dhib a affir-
mé avoir usé, avant-hier matin, de pelles pour sortir seu-
lement à la cour de sa maison. Pour nombre d’habitants
de cette commune montagneuse, la région n’a pas connu
autant de chute de neige depuis plusieurs années, notam-
ment, durant le printemps estimé à plus de 20 mm lais-

sant augurer d’une bonne saison agricole et une «réali-
mentation» des sources d’eau. De Hidoussa à Merouana,
la poudreuse a tout enveloppé de son manteau blanc à la
grande surprise de tous et les usagers de la RN 77 de
Batna et Merouana via Hidoussa progressaient difficile-
ment en dépit du dégagement de la voie par les Services
techniques des travaux publics qu’assure leur Directeur
Ahmed Kacemi, ont mobilisé tous les moyens pour réta-
blir le trafic sur tous les axes. Depuis 7h00 du matin de
ce jeudi, les sapeurs-pompiers sont intervenus pour déga-
ger des dizaines de voitures, cars et camions bloqués par
la neige, notamment, sur la RN 31 entre Batna et Biskra
par Arris au niveau de la localité de Aïn Tine et l’inter-
section à Arris / Oued Taga, a affirmé le chargé de com-
munication à la direction de la Protection civile, le lieu-
tenant Hassan Yahia Chérif. 

Selon la même source, cette perturbation climatique a
bloqué et a rendu difficile le trafic sur plusieurs axes rou-
tiers de la wilaya dont le tronçon de la RN 31 entre Oued
Taga et Arris, la RN 77 entre Batna et Merouana par
Hidoussa, la RN 86 entre Seriana et Oued El Ma, la RN
87 entre Oued Taga ainsi que sur les CW 172 entre
Ichemoul et Aïn Tine, CW 45 entre Arris et Ichemoul et
la CW 54 entre Arris et Theniet El Abed à Theniet Baâli.
Durant la nuit de mercredi à jeudi, les services de la
Protection civile ont secouru 15 voitures piégées par la
neige sur la RN 31 à Aïn Tine. 
Les difficultés du trafic et la baisse des températures
n’ont pas empêché, toutefois, les familles de se diriger
vers certains sites montagneux enneigés dont la forêt
Condorcet à Oued Chaâba pour profiter de la beauté des
paysages enchanteurs façonnés par la neige.

Paysages enchanteurs façonnés par la neige 
à plus d’un mètre d’épaisseur
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Les participants au Colloque national sur
«L’anthropologie de communication : contextes
et concepts» organisé par le Centre de recherche
en anthropologie sociale et culturelle (CRASC)
d’Oran et le Laboratoire des études de commu-
nication, information et analyse du discours
de l’Université de Mostaganem ont insisté,
ce jeudi, à Oran, sur l’importance de renfor-
cer la communication au sein de la famille
pour la protection des risques d’addiction au
numérique.
Les intervenants au cours du colloque ont sou-
ligné, que la dépendance à l’Internet et aux
jeux électroniques a un effet négatif sur le
comportement de l’enfant, du jeune et de la
famille, de manière générale. La chercheuse
du CRASC, Nadjet Lahdiri, s’est penchée sur
le rôle de la communication en famille dans la
protection contre les comportements engen-
drés par l’addiction au numérique chez l’en-
fant dont l’isolement, les problèmes psy-
chiques et la délinquance, insistant sur la res-

ponsabilité de la famille à travers le dialogue,
l’éducation, le contrôle et l’organisation des
horaires d’accès à l’Internet. Djazia Benrabah
de l’Université Alger 3, a mis en garde contre
les connexions dans «l’espace virtuel avec des
sources inconnues qui ont un effet négatif sur
la société», en abordant les contenus de com-
munication de l’Occident qui s’opposent aux
valeurs sociales et culturelles de la société
algérienne et à l’identité nationale. 
Les participants au colloque ont recommandé,
au terme de leurs travaux, de valoriser les
recherches académiques en anthropologie de
communication et la lecture des théories sui-
vant les contextes locaux et d’accorder la prio-
rité aux chercheurs en sociologie de par leur
intérêt aux différentes mutations que connaît
la société. Cette rencontre a vu la présence
d’universitaires du pays qui ont animé des
communications abordant, entre autres, l’an-
thropologie de communication de la culture
unique vers celle participative. 

Oran 
La communication au sein de la famille pour 
protéger des risques d’addiction au numérique

Relizane
Colloque international sur le soufisme
Les participants au 7e Colloque international sur le soufisme ont plaidé au
terme de leurs travaux, pour la consolidation de l’esprit de modération et
le rejet du discours de la haine. Les intervenants ont également insisté
dans leurs recommandations sur la valorisation des efforts des institutions
religieuses à travers des discours prônant la modération et les vrais
préceptes de l’Islam, appelant à l’investissement dans les moyens
modernes de communication. Les participants à cette rencontre, initiée par
le ministère des Affaires religieuses et desWakfs et la wilaya de Relizane,
sous le slogan «Éducation spirituelle et défis de la mondialisation», ont
insisté sur l’esprit de responsabilité et l’intérêt national pour la
préservation des constantes de la nation. Ils ont appelé aussi à la sagesse
et au dialogue constructif pour renforcer les liens de fraternité et de
solidarité et instaurer les valeurs éducatives suivant le message des
oulémas par fidélité aux sacrifices des chouhada. Il a été recommandé
également la cohésion, l’attachement aux valeurs spirituelles et à
l’histoire, la vigilance et la prudence vis-à-vis de ce qui est véhiculé dans
des médias de laboratoires occidentaux et étrangers visant à nuire à la
société algérienne et à ses valeurs spirituelles authentiques et ses
constantes nationales ancrées. En outre, ils ont proposé d’investir dans les
moyens de mondialisation médiatique pour tisser des liens de fraternité et
de solidarité sociale et renforcer la sécurité et la stabilité de la société.
Cette rencontre de 2 jours a débattu de plusieurs axes abordant, entre
autres, l’éducation spirituelle dans les textes de loi et les documents
scientifiques, les valeurs de la pensée soufie et la mondialisation, son
impact et ses effets néfastes sur les sociétés humaines, en présence
d’oulémas et de chercheurs du pays et de l’étranger.
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Sidi Bel-Abbès

Nécessité d’exploiter les eaux souterraines
dans l’irrigation des grandes cultures

Les participants à une rencontre régionale de la zone ouest sur «le développement des grandes cultures»,
organisée à Sidi Bel-Abbès, ont insisté sur la nécessité d’exploiter les eaux stockées dans l’irrigation 

des grandes cultures à l’effet d’augmenter la production agricole.

L es intervenants qui se sont
relayés, dont des cadres du minis-
tère de l’Agriculture et du

Développement rural et de la Pêche et les
représentants de la Chambre de l’agricul-
ture et de l’Institut technique des grandes
cultures, ont insisté sur l’urgence d’ex-
ploiter les eaux stockées au profit des
agriculteurs pour irriguer les grandes
cultures, notamment, en cette période de
sécheresse que connaît la zone ouest du
pays pour augmenter la production agri-
cole et éviter les pertes.
Le wali de Sidi Bel-Abbès, Ahmed
Abdelhafid Saci, a déclaré, dans son
allocution d’ouverture, que la région
ouest du pays a connu un retard des
pluies et vit une période de sécheresse.
Une situation qui nécessite une conjugai-
son des efforts des différents acteurs
pour exploiter les eaux stockées comme
appoint à l’irrigation des grandes cul-
tures. Le même responsable a insisté
aussi sur l’impératif d’impliquer l’en-
semble des acteurs pour échanger leurs
expertises et faire connaître, à une large
échelle, l’importance des ressources
hydriques, le respect de l’itinéraire tech-
nique qui va de paire avec les spécifici-
tés de la région, tout en assurant la dis-

ponibilité des eaux pour l’irrigation des
périmètres agricoles pour renforcer les
performances agricoles, notamment,
celles des filières des céréales et légumes
secs. Il a appelé, à ce propos, les inves-
tisseurs à s’orienter, également, vers l’ar-
boriculture fruitière. 
Pour sa part, le chargé du développement
de  l ’ i r r iga t ion  au  min i s tè re  de
l’Agriculture, du Développement rural et
de la Pêche, Larbi Guidous, a mis en
exergue l’importance de cette rencontre
visant à renforcer la filière des céréales à
travers un programme de suivi des opé-
rations d’irrigation, avant d’exhorter les
agriculteurs à exploiter les eaux stockées
et également leur valorisation pour irri-
guer les grandes cultures.
Le Directeur de l’Institut national de la
recherche  agronomique ,  Hamou
Mimoun, a déclaré que les cultures
intensives englobent toutes les cultures
étendues dans les grandes superficies, à
savoir le blé, les légumes secs, le fourra-
ge, les cultures les plus répandues, mais
qui nécessitent plus d’efforts pour aug-
menter la production nationale et réduire
le déficit et aller vers plus de perfor-
mances pour réduire la facture d’impor-
tation et réaliser si besoin l’autosuffisan-

ce en la matière. Cette rencontre a été
mise à profit par les agriculteurs et inves-
tisseurs pour faire part des contraintes aux-
quelles ils sont confrontées, pour ne citer
que le déficit en eaux de pluies, la rareté
des ressources hydriques ainsi que la cher-
té des engrais et semences. Cette rencontre,

organisée à l’initiative de l’Institut tech-
nique des grandes cultures, a été un véri-
table espace d’échanges d’expériences et
d’expertises dans le domaine des grandes
cultures   ayant offert aux participants un
programme riche en activités visant à
développer les cultures stratégiques.

Une vaste opération de reboisement portant sur la plan-
tation de plus de 3000 arbres a été lancée, ce jeudi, au
niveau du site touristique du lac de Sidi-M’hamed-
Benali au chef-lieu de wilaya de Sidi Bel-Abbès, dans
le cadre de la Journée mondiale de l’arbre (21 mars). 
Il est prévu, dans le cadre de cette opération visant à
ancrer la culture de reboisement et de la main verte au
sein de la société, le reboisement d’une superficie de
plus de 3 hectares aux abords de ce site touristique avec
plus de 3000 arbres de différentes espèces, dont le pin
d’Alep, a indiqué le conservateur des forêts, Mouilah

Youcef. Le responsable a signalé la mobilisation de
moyens humains et matériels importants pour la réussi-
te de l’opération en impliquant plusieurs associations
locales opérant dans le domaine écologique, l’Armée
nationale populaire, la Gendarmerie et la Sûreté natio-
nales, la Protection civile et la société civile. 
Le conservateur des forêts a annoncé, dans le cadre du
Plan national de reboisement, la plantation de plus de
1200 hectares d’arbres à travers le sud de la wilaya en
vue de la réhabilitation des espaces boisés affectés par
les feux de forêts. Il a rappelé la plantation, depuis

octobre 2018, de 600 hectares dans le cadre de la réha-
bilitation des superficies boisées à Moulay Slissene,
Tafsour et Boukhanifis, en plus de la distribution de
7000 arbres à différentes associations, des présidents de
quartiers à travers différentes régions. 
Les opérations de sensibilisation initiées par la
Direction de l’environnement en collaboration avec dif-
férents acteurs se poursuivent dans le but de préserver
la propreté du lac de Sidi M’hamed Benali et d’ancrer
la culture environnementale aux jeunes générations. 

Plantation de plus de 3000 arbres 
au niveau du lac de Sidi M’hamed Benali
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La réouverture des marchés hebdomadaires de bétail,
dans la wilaya de Djelfa, a été saluée unanimement par
les éleveurs et les maquignons locaux, avons-nous
constaté au niveau d’un nombre de ces espaces. 
En effet, manquions et éleveurs ont été unanimes à
exprimer leur satisfaction à l’égard de cette décision de
réouverture des marchés de bétail (fermés entre fin
février et début mars courant). L’activité est désormais
revenue au sein de ces espaces, enregistrant une
affluence importante de citoyens issus de différentes
régions du pays, attirés par la qualité supérieure du
cheptel local. S’il est vrai que les éleveurs interrogés se
sont accordés sur le bien-fondé de la décision de ferme-
ture de ces marchés, en tant que «mesure préventive
nécessaire pour faire face à l’apparition de foyers épi-
zootiques», il n’en demeure pas moins que leur joie
était visible, sur place, suite au retour de l’activité au
niveau de ces espaces. Aussi, ils n’ont pas manqué de
saluer les efforts consentis par les autorités publiques
«pour endiguer cette épidémie qui a failli décimer nos
troupeaux, n’était l’intervention salutaire des services

concernés, qui ont tout mobiliser pour y faire face,
notamment en fournissant les vaccins nécessaires», ont-
ils assuré. Selon Bencherik Mustapha, responsable de
l’inspection vétérinaire de la wilaya, cette décision de
réouverture intervient «suite à l’amélioration de la
situation épizootique à Djelfa». Il a assuré que la situa-
tion est «désormais sous contrôle», grâce à la «mobili-
sation des doses de vaccins nécessaires et à la prise de
conscience des éleveurs, qui ont respecté à la lettre les
consignes de prévention et de sécurité». Le responsable
a signalé, à cet effet, la vaccination entre janvier et
février derniers, de plus de 149 000 têtes ovines, rele-
vant de 866 éleveurs, contre la fièvre aphteuse.
Parallèlement , il a fait cas de la réception, par ses ser-
vices, de deux lots de vaccins (de 250 000 et 35 000
doses) contre la peste des petits ruminants, ayant servi
à la vaccination, depuis le début du mois de février
écoulé à ce jour, de plus de 208.000 petits ruminants,
relevant de 1029 éleveurs, à travers différentes localités
de Djelfa .

Un nouveau château d’eau, d’une capacité de stocka-
ge de 4000 m3, destinée à l’alimentation du quartier
d’Adriane, ville de Tamanrasset et ses périphéries, a
été mis en service jeudi par les autorités locales.
Inscrite au titre de la célébration de la Journée mon-
diale de l’eau (22 mars), cette opération a été une
occasion pour les cadres de l’entreprise Algérienne des
eaux (ADE) de fournir des explications sur ce projet.
Faisant partie d’un programme de réalisation de trois
nouvelles structures similaires au profit des habitants
des quartiers d’Adriane, Tiharhayt et Gatâa El-Oued,
pour un investissement globale de plus de 3,5 millions
de dinars, ce projet devra assurer l’alimentation régu-
lière des citoyens et épargner les coupures engendrées
de l’éloignement des anciennes structures de stockage

d’eau, a-t-on signalé. Une opération de réhabilitation
de quatre autres réservoirs au niveau des quartiers
d’Amchoune, Malta, Sersouf et la zone d’activités de
Tidissi, a été également réalisée, selon la même sour-
ce. Le taux de couverture en eau potable à
Tamanrasset est estimé à 96%, à la faveur de la réali-
sation de plus de 150 structures de stockage d’une
capacité globale de plus de 84 000 m3. Des «portes
ouvertes» ont été organisées à cette occasion à la mai-
son de jeunes Houari-Boumediene, pour informer sur
les différentes missions dévolues aux services des
eaux et d’assainissement et mettre en exergue les asso-
ciations actives dans le domaine de l’environnement et
leur contribution à la sensibilisation sur l‘utilisation
rationnelle de cette source vitale. 

Djelfa 
La réouverture des marchés 

hebdomadaires de bétail saluée 
par les éleveurs et les maquignons 

Tamanrasset 
Alimentation en eau du quartier Adriane 

à partir d’un nouveau château d’eau

Adrar 
3,5 milliards de dinars pour
l’aménagement de la zone
industrielle de la commune de Timi
Une enveloppe de 3,5 milliards de dinars a été consacrée à
l’aménagement de la zone industrielle située dans la
commune de Timi (wilaya d’Adrar), a-t-on appris, jeudi,
auprès de la Direction de l’urbanisme de l’architecture et de
la construction. Confiée à trois entreprises nationales
spécialisées dans les travaux de l’aménagement, cette
opération retenue dans le cadre de l’amélioration de l’accès
au foncier industriel, porte, notamment, sur la viabilisation
de cette zone occupant une surface de 214 ha ainsi que la
réalisation des réseaux divers, dont (AEP, assainissement,
électricité et gaz), à précisé le directeur du secteur,
Mohamed Mekhiche. Pour sa part, le directeur de l’industrie
et des mines (DIM) d’Adrar, Abderrahmane Ayache, a mis
en avant l’importance de cette opération qui permettra
d’assurer les commodités nécessaires pour la localisation de
87 projets d’investissement liés à différents créneaux. 
Ces investissements vont contribuer à la dynamisation du
processus du développement socioéconomique dans la
wilaya, et la création de postes d’emplois.

Laghouat
Acquisition de 15 lots d’équipements
pour l’hôpital de la ville
Quinze lots d’équipements médicaux ont été acquis pour
l’équipement de l’hôpital 240 lits de Laghouat, soit 60% de
l’ensemble des 19 lots dotés de moyens et outils pour un
investissement de 1,84 milliard de dinars, prévus pour cette
structure médicale, a-t-on appris, jeudi, des services de la
wilaya. 
Cette structure de santé publique, dont les travaux de
réalisation ont été parachevés, sera opérationnelle avant fin
du premier semestre 2019, ont précisé les mêmes services.
Cet hôpital devant constituer «le noyau du futur Centre
hospitalo-universitaire de Laghouat», est doté d’une série
de structures, certaines sont opérationnelles et le reste est
en cours de réalisation. 
Dans le même cadre, l’hôpital Mère-enfant de la daïra
d’Aflou a été mis en service en vertu d’une décision
ministérielle, et devra servir d’annexe, provisoirement, à
l’établissement public hospitalier, en attendant la
finalisation de l’opération d’installation des moyens et
équipements médicaux spécialisés. Le secteur de la santé
de la wilaya de Laghouat sera renforcé «prochainement»
d’un centre anti-cancer de 140 lits et d’un hôpital
psychiatrique de 120 lits. 

Ghardaïa

Journée mondiale des forêts : plantation de plus
de 2000 arbustes à travers la wilaya
Plus de 2000 plants de différentes essences forestières ont été mis en terre, jeudi, à travers plusieurs sites

et espaces à travers la wilaya de Ghardaïa, a-t-on auprès des responsables du secteur.

Cette opération, dont le coup d’envoi a été
donné symboliquement dans la commu-
ne de Metlili (45 km au sud de Ghardaïa)

en présence des autorités et la société civile
locales ainsi que les corps des forestiers, de la
sûreté, et la Gendarmerie nationale, s’inscrit
dans le cadre de la célébration de la Journée
mondiale des forêts (21 mars), a indiqué le
conservateur des forêts par intérim Mohamed
Ameur. L’action de plantation de différentes
espèces de plants forestiers et floristiques adap-
tées au climat aride de la région a été lancée
dans les tissus urbains et périurbains des diffé-
rentes localités de la wilaya en conformité avec
le slogan de cette année «forêts et éducation :
apprendre à aimer les forêts». Elle vise outre la
création de zones d’ombrage pour la population,
d’éveiller l’intérêt des écoliers pour les encoura-
ger à être plus actifs en matière de protection de
l’environnement et à faire naître chez la jeune
génération une culture de préservation des res-
sources naturelles, le respect de l’arbre et de
l’environnement, a indiqué Ameur. «Il s’agit
également d’ancrer la culture environnementale
chez nos enfants et de forger un engagement

éco-citoyen pour la préservation des ressources
forestières», a-t-il ajouté. Dans le cadre d’une
action de communication initiée par la
Conservation des forêts à l’occasion de cette
Journée mondiale de l’arbre, des opérations de
sensibilisation de la communauté universitaire,
des lycéens, les écoliers et de la société civile
sur l’importance socioéconomique et écologique
de l’arbre ont été entamées pour créer une dyna-
mique de mobilisation autour du programme de
reboisement, a précisé Ameur. Un atelier d’in-
formation et de sensibilisation à l’importance de
l’arbre dans la vie humaine, suivi d’une exposi-
tion qui se veut l’expression du rôle décisif de
l’arbre dans la préservation des écosystèmes et
de la biodiversité a été initié dans les différentes
communes de la wilaya afin de sensibiliser
d’une manière commentée et ludique les élèves
à la culture écologique et environnementale
ainsi qu’au lien existant entre l’homme et
l’arbre, a-t-on fait savoir. Une action de don de
sang et une visite des enfants malades sont éga-
lement organisées par les forestiers de la wilaya
en marge de l’opération de plantation des arbres
dans la commune de Metlili.
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Start, la «nouvelle» plateforme
cloud gaming de Tencent

lechodalgerie-dz.comwww.

Des smartphones Nokia suspectés d’envoyer 
des données sensibles en Chine

Après l’attentat de Christchurch, Facebook promet 
une amélioration de son IA pour détecter les vidéos violentes

La société finlandaise HMD est depuis
peu sous le coup d’une enquête de
l’association de défense des données
personnelles des consommateurs du
pays suite à plusieurs rapports affirmant
que ses smartphones envoient des
données à des serveurs en Chine.
L’enquête a été démarrée après que la

société de service public norvégienne
NRK a affirmé avoir des preuves
montrant que les appareils Nokia
envoient des données sensibles en
Chine. C’est Henrik Austad qui a lancé
cette alerte auprès de NRK, affirmant
que, alors qu’il surveillait le trafic
réseau de son Nokia 7 Plus, il avait

découvrir des envois d’informations
non chiffrées vers un serveur en Chine.
Ces données comprenaient notamment
le numéro de carte SIM, le numéro de
série du téléphone et sa localisation.
L’enquête de NRK montre que le
domaine du serveur en question est
“vnet.cn”, il appartiendrait à China
Telecom, une entreprise publique. Le
médiateur de la protection des données
en Finlande, Reijo Aarnio, déclarait que
l’enquête s’attachera à déterminer s’il y
a eu une brèche de sécurité et si une
justification légale peut être fournie. À
noter, il se pourrait simplement que ces
transmissions de données n’aient été
implémentées que pour la version
chinoise du Nokia 7 Plus et pas les
autres. C’est d’ailleurs ce qu’a annoncé
HMD Global dans un communiqué au
journal Helsingin Sanomat. Cette
collecte de données était due à une
erreur dans le code avec une “activation
de package” incluse accidentellement
dans le firmware de certains
téléphones. Seul un petit nombre de
Nokia 7 Plus ont ainsi été affectés. Le
problème a été corrigé dans une mise à
jour déployée en Janvier dernier et la
plupart des clients l’ont installée.

Le géant chinois Tencent prépare une
beta fermée pour son service de cloud
gaming accessible sur PC, Mac, iOS,
Android et les télévisions connectées.
La plateforme cloud gaming Start de
Tencent va entrer en bêta fermée à une
date encore inconnue (créneaux
horaires limités), dans la province de
Guangdong et à Shanghai. Les
personnes qui ne résident pas en Chine
ne pourront pas tester le service avant
sa version bêta ouverte, mais peuvent
pour le moment soumettre des
applications afin de renforcer l’offre.
Selon les informations de Daniel
Ahmad, analyste chez Niko Partners et
spécialiste du marché asiatique, Start
serait une appellation internationale du
service de streaming vidéoludique
Instant Play, lancé en février dernier
en partenariat avec le premier fabricant
mondial de semi-conducteurs Intel.
“IP” de Tencent permet aux
utilisateurs de jouer à des jeux
nécessitant beaucoup de ressources
sans utiliser d’ordinateurs de pointe, ni
installer ces derniers. Start pourrait
bénéficier du support du moteur
graphique Unity. En effet, la société
danoise Unity Technologies a annoncé

à la Game Developers Conference
2019 l’élaboration d’un partenariat
avec Tencent pour la prise en charge
de ses services cloud. Par ailleurs,
Daniel Ahmad rappel que les services

Google sont bloqués en Chine et que
Stadia n’y échappera pas. Tencent est
donc dans une bonne position pour
dominer ce territoire avec sa
plateforme cloud gaming.

La responsabilité du réseau
social avait été massivement
pointée du doigt. Le réseau
social aura été au cœur de la
polémique après l’attentat de
Christchurch. Le tueur néo-
zélandais aura diffusé en direct
son attaque dans une mosquée,
faisant plus de 50 morts et autant
de blessés, sur Facebook sans
que jamais ce dernier ne
réagisse. Une situation pointée
du doigt lorsque l’on sait que la
moindre photo dénudée est
repérée par le réseau social et
supprimée par un algorithme sur
les dents. Cette responsabilité,
Facebook veut la prendre après

le partager de plusieurs millions
de vidéos autour de l’attentat de
Christchurch après la diffusion
de l’attaque. Le réseau social
affirme travailler sur une IA bien
plus performante pour repérer le
contenu violent. La
responsabilité de Facebook aura
largement été engagée lors de
l’attentat de Christchurch. Le
réseau social n’aura pas
supprimé la vidéo, diffusée
pendant de plusieurs minutes,
alors que plusieurs personnes
étaient assassinées en direct par
le terroriste d’extrême-droite.
Résultat, Facebook s’engage à
améliorer son IA pour détecter

les actes violents similaires tout
en reconnaissant que l’entreprise
n’est pas des plus aisées. Il faut
dire que les attentats ne sont pas
courants et mettre en place des
algorithmes pour les repérer une
affaire plutôt compliquée – mais
le réseau social n’a d’autre choix
que s’y mettre pour éviter les
récidives. Autant dire que la
tâche pour Facebook sera
compliqué. La société aura
reconnu que les vidéos autour de
l’attentat était présentes par
millions après les événements
tragiques survenus la semaine
dernière. Le réseau social aura dû
effectuer un très grand ménage.

Walmart s’intéresse 
au cloud gaming
La société américaine Walmart, spécialisée dans la
grande distribution, pourrait prochainement faire le
grand saut comme Google et entrer dans le monde
des jeux vidéo. Ces dernières années, en raison de
la concurrence du géant de l’e-commerce Amazon,
Walmart s’est de plus en plus tourné vers des
marchés davantage axés sur la technologie, au-delà
de sa chaîne de distribution traditionnelle, avec le
rachat de Kosmix, la création de Walmart Labs
(une division qui développe de nombreuses
technologies, dont le moteur de recherche
Cruxlux), la mise en place d’un data center (“Area
71”, 460 milliards d’octets de données) à Caverna,
dans le Missouri, et l’acquisition de VOD Vudu
(même si à l’origine le but était de créer une
plateforme de streaming à la sauce Netflix avec la
diffusion de programmes originaux). Le domaine
du cloud gaming étant considéré comme nouveau
et suffisamment “ouvert” pour le moment, Walmart
ne serait pas insensible à l’idée de faire un
investissement dans celui-ci. D’ailleurs, à en croire
plusieurs sources du média américain USgamer, le
premier groupe mondial de grande distribution
généraliste s’entretient avec des développeurs et
des éditeurs depuis le début de l’année. Cela a
même continué durant l’édition 2019 de la Game
Developers Conference. Si les discussions de
Walmart avec les développeurs pour son service de
cloud gaming ont été secrètes jusqu’à aujourd’hui,
il est difficile de savoir dans l’immédiat jusqu’à
quel point ce dernier est en cours de
développement.

TDK Bons-AI, 
un concept de bonsaï 
connecté et intelligent
TDK est un fabricant de matériel électronique
japonais. Il était présent, comme beaucoup d’autres,
au CES 2019, et dévoilait notamment un concept très
étonnant de bonsaï dopé à la technologie. Les bonsaïs
sont de petits arbres qui vivent bien plus longtemps
que nous, pour peu que l’on s’en occupent
correctement et régulièrement. Bons-AI est un
démonstration interactive que l’on a doit à TDK qui
repousse clairement le concept du bonsaï dans le
futur. Le Bons-AI devient un arbre intelligent grâce à
sa base high-tech. Le bonsaï peut alors se déplacer de
lui-même pour aller se mettre là où il recevra le plus
de lumière du Soleil. La base en question peut
accueillir un arbre pesant jusqu’à 20 kg. Parfait pour
un magnifique et vieux bonsaï. Il est aussi possible
de parler à son Bons-AI, celui-ci se comportant
comme un haut-parleur intelligent connecté
classique. Mais parfois, c’est l’arbre qui vous parlera.
Lorsque ses capteurs détecteront que l’humidité n’est
pas assez élevée, il vous demandera de l’eau en
changeant la couleur affichée sur sa base. Bons-AI
n’est pas un produit fini, ce n’est malheureusement
que l’un des nombreux et intéressants concepts
proposés par TDK. Une démonstration de ce qu’il est
capable de réaliser avec les divers composants et
capteurs fabriqués par la marque : capteur de terre,
caméra (pour guider ses déplacements), capteur de
mouvement (pour la stabilité), petit panneau solaire,
capteur de luminosité ambiante, chargeur sans fil et
bien sûr, un microprocesseur. Il est très difficile
d’attirer les visiteurs sur un salon lorsque vous ne
fabriquez que des composants et des capteurs. TDK

a trouvé là un bon moyen d’y parvenir.
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Savez-vous à quelle heure il faut se coucher ?
Si l’horloge biologique située dans notre
cerveau nous est propre, il reste qu’une
moyenne a été établie par les scientifiques
: « On estime que la plupart des adultes
ont besoin d’environ 7 à 8 heures de
sommeil par 24h », précisent -ils. Les
petits dormeurs – qui auraient besoin sans
conséquences négatives de moins de 6
heures – sont très rares. Environ 2 % à 3
% de la population. » En d’autres termes,
il n’existe pas de règles concrètes pour
être parfaitement reposé si ce n’est se
coucher à l’heure à laquelle notre corps
nous l’indique. Il est donc primordial de
s’écouter pour éviter le manque de
sommeil aussi appelé dette de sommeil
aux conséquences néfastes sur la
concentration, l’humeur, la mémoire et le
bien-être.  

De l’importance du sommeil «
lent profond »

Notre sommeil existe sous deux formes :
lent ou paradoxal. C’est dans le cas du
sommeil lent que le repos est plus
bénéfique. Tout commence par le stade du
sommeil « lent léger » durant lequel le
dormeur a la sensation de s’endormir mais
peut être réveillé par le moindre bruit.
Survient ensuite le sommeil dit « lent
profond » et qui correspond au deuxième
ou troisième cycle de sommeil soit vers 2

heures du matin si on s’est couché avant
minuit. C’est pendant cette période que le
dormeur se repose et récupère le mieux
d’où ce vieille adage qui affirme que les
meilleures heures réparatrices seraient
avant minuit.

L’influence de l’environnement

S’il est difficile voire impossible de dire à
quelle heure précise il « faudrait » se
coucher, l’environnement peut avoir un
impact direct sur notre envie ou non de
dormir. Et, généralement, tout se joue
l’hiver, période la moins lumineuse de
l’année. Pour la plupart d’entre nous, notre
sommeil reçoit les signaux de
l’environnement : baisse de luminosité,
baisse de la température et du bruit
ambiant. Tout cela conduit à s’endormir
autours de 23 heures et se lever vers 7
heures en hiver avec un décalage de lever
plus tôt en été. Les objets connectés sont
aussi notre bête noire car ils stimulent trop
notre cerveau incapable alors de sécréter
correctement la fameuse hormone du
sommeil, la mélatonine.

Tenir son agenda du sommeil

Mais enfin, si vous tenez vraiment à
connaître l’heure précise de coucher qui
vous est le plus bénéfique, il suffit de tenir

un agenda du sommeil pendant quinze à
trente jours. On y note son heure de
coucher, d’endormissement et de lever,
chaque jour de la semaine et du week-end.
Rapidement, vous parviendrez à établir une
moyenne de sommeil. Et pour que le test

soit complet, toutes les petites annotations
concernant votre humeur sur le moment,
votre sensation de fatigue ou autres sont
nécessaires pour définir au mieux le
nombre d’heure de sommeil dont vous avez
besoin.

Une nouvelle étude publiée dans le British Journal of Sports
Medicine démontre que même les tâches les moins
physiques, comme le jardinage ou la marche, réduisent les
problèmes de cœur, de cancer et d’autres morts prématurées.
Les chercheurs de la Shandong University en Chine, de la

University of Texas Medical Branch de Galveston et de la
Minnesota University de Minneapolis se sont penchés sur les
données d’activités physiques collectées entre 1997 et 2008
sur plus de 88.000 Américains entre 40 et 85 ans. Ils ont
comparé cela aux registres des décès jusqu’à la fin de l’année
2011 et ont découvert que ceux qui avaient une activité
physique modérée de 10 à 59 minutes par semaine voyaient
leur risque d’une mort prématurée réduit de 18%.
Néanmoins, ceux qui peuvent être plus actifs le devraient, car
le risque de mort prématurée diminue encore plus si on
augmente son activité physique. De façon concrète, les
risques de problèmes cardiovasculaires comme les AVC et
les crises cardiaques diminuent de 12% chez ceux qui font
moins d’une heure d’activité, et de 37% pour ceux qui
s’adonnent à une activité entre 2 à 6 heures. Le jardinage est
par ailleurs une activité recommandée par la NHS, le service
national de santé britannique, qui a non seulement des effets
bénéfiques pour le physique, mais qui a aussi des vertus
thérapeutiques. « En plus de prévenir les maladies,
l’horticulture et la thérapie par l’horticulture sont utilisées
pour traiter de nombreuses maladies, comme la dépression,
les troubles de stress post-traumatiques et d’autres problèmes
comportementaux », a déclaré le Dr. Matilda van des Bosch
de la Swedish University of Agricultural Sciences, lors d’une
lecture en 2014 à la U.K. Royal Horticulture Society.

10 minutes de jardinage par semaine
prolongerait votre espérance de vie

En pleine nuit, Morphée peut se
révéler être un grand farceur et
décider de nous réveiller sans crier
gare. Pendant ce temps, on attend
non sans impatience de se
rendormir. Besoin de solutions pour
vaincre l’insomnie. On vous en
donne cinq. L’insomnie est l’un des
maux caractéristiques de notre
société et un véritable problème de
santé publique. Stresse quotidien,
travail prenant, objets connectés
envahissants… Tout est bon pour
stimuler en bien comme en mal
notre cerveau et nous empêcher,
ensuite, de dormir correctement.

Se lever

Se tourner et se retourner dans son
lit en espérant que le sommeil
revienne, ça ne sert à rien. Mieux

vaut se lever et se changer les
idées, en lisant par exemple. Inutile
d’allumer toutes les lumières de la
maison, cela risquerait de vous
réveiller pour de bon. Privilégiez
une ambiance tamisée et relaxante.

Boire une boisson chaude

Tisanes, infusions, lait… A chacun
sa coction miracle, pour peu qu’elle
soit tiède afin d’apaiser l’organisme
en pleine ébullition. Attention, la
tisane est diurétique et peut obliger
à sortir du lit en pleine nuit. On
préférera donc des plantes
relaxantes infusées comme la
lavande, la camomille ou la fleur
d’oranger. Le lait est très bon aussi
- pour celles et ceux qui ne sont pas
intolérants au lactose - car il
contient un acide animé (le

tryptophane) qui va stimuler la
sérotonine et la mélatonine, les
hormones du bien-être et du
sommeil.

Refroidir sa chambre 
et enfiler des chaussettes

Lorsque l’on dort, la
thermorégulation se fait mal. D’où
l’importance de dormir dans une
pièce ni trop chauffée, ni trop
froide. L’idéal se fixe entre 16°C et
21°C avec une préférence de la
majorité pour 18°C. On n’hésite
donc pas à aérer légèrement (si on
est seul) et à enfiler des chaussettes.
Oui des chaussettes, comme nos
ancêtres qui avaient tout juste ! Car,
en surchauffant les extrémités, le
corps finit par se réguler tout seul
et donc à se calmer.

Animée par Dr Neïla M.

Augmenter son activité
physique permettrait 
de diminuer les risques 
de démence
Améliorer la santé physique des patients âgés
pourrait aider à réduire les risques de démence,
selon une nouvelle étude. Après avoir étudié
348.311 patients soignés à domicile en Australie, il
a été découvert que la démence était passée de
26% en 2005 à 21% en 2014. Cette diminution
proviendrait d’une initiative lancée par le
gouvernement australien afin d’aider à améliorer la
santé de la population. Selon l’auteure de l’étude,
la doctoresse Stephanie Harrison, il y a un lien
entre santé physique et cognitive. « La recherche a
montré de façon constante qu’il y a des mesures
qui peuvent être prises pour réduire les risques de
démence. En améliorant notre santé physique, on
peut améliorer notre santé cognitive », explique-t-
elle. La maladie d’Alzheimer est l’une des formes
de démence les plus communes, représentant 2/3
des cas de démence. Elle cause un déclin graduel
du potentiel cognitif, et débute souvent par la perte
de mémoire. Selon la scientifique, de nombreux
facteurs peuvent accélérer cette perte de mémoire,
comme le tabac ou l’obésité. « Il y a surement une
combinaison de facteurs qui ont un impact sur la
démence, donc il y a sûrement de la place pour

s’améliorer », explique-t-elle.
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Exposition photographique 

«Héritage du futur» est le titre évocateur
de l’exposition du prometteur photographe

Laddi Mohamed Malik
Une exposition de photographies revisitant Alger à travers ses différents paysages 

et le quotidien de ses habitants a été inaugurée, jeudi, à Alger, par le photographe Laddi Mohamed Malik. 

Cet amoureux de sa ville natale Alger,
est un jeune de 18 ans étudiant en
commerce à l’université d’Alger, et

passionné dès son plus jeune âge par la
photographie, un art dont il a été initié par
son père lui-même photographe amateur.
Cette exposition, intitulée «Héritage du
futur», regroupe une vingtaine de
photographies en noir et blanc, invitant le
visiteur à redécouvrir la capitale, vue sous
différents angles par l’objectif du jeune
photographe. En petit format, les clichés se
distinguent par leurs authenticité et
intemporalité que leur procurent le noir et
blanc, un choix artistique que l’artiste
explique par un souci d’«accentuer la
tonalité» pour faire ressortir les détails des
éléments de la photo. Le noir et blanc, en
plus d’attirer le regard, permet de «mettre en
valeur, estime le photographe, les motifs,

formes, volumes et contrastes» d’un sujet qui
manque de couleurs. Monuments, témoins de
différentes époques historiques, comme la
Casbah, l’église Notre-Dame d’Afrique, des
quartiers de la capitale ou encore des scènes
de vie des Algérois, ces photographies
accrochent, justement, par l’absence de
couleurs, «susceptibles de perturber» la
lecture de l’image, dit-il. Dans «Les rues de
l’histoire», le photographe braque son
objectif sur une ruelle délabrée de la vieille
médina évoquée d’autre part dans un autre
cliché «Héritage», représentant un enfant
empruntant une impasse jonchée de détritus.
D’autres photographies illustrent le vécu des
Algérois à travers des lieux évocateurs
comme cet atelier d’un vieux ébéniste de la
Casbah ou encore des barques accostées au
port de pêche. «Héritage du futur» est visible
jusqu’au 7 avril à la galerie Asselah-Hocine. 

Les participants à la 7e édition du Colloque national «Les
Aurès à travers l’histoire», clôturé jeudi à Khenchela, ont
recommandé de «promouvoir cette rencontre dans la caté-
gorie des colloques internationaux lors de la 8e édition
prévue l’année prochaine». Le directeur du Laboratoire
d’histoire sur les recherches et études maghrébines
(LHREM), le Dr Mustapha Bekhouche, de l’université du
8-Mai-1945 de Guelma a affirmé, à ce propos, que ce col-
loque national a enregistré cette année de nombreuses
demandes de participation émanant de professeurs et de
chercheurs étrangers, notamment d’universités fran-
çaises. Les membres du comité d’organisation du col-
loque ont également proposé que le thème : «La ville et le
monde rural dans le territoire des Aurès à travers les
siècles» soit retenu pour la prochaine édition, eu égard,
selon eux, du désir des participants d’approfondir ce sujet
«important». Les participants ont recommandé, par
ailleurs, la publication des travaux des rencontres précé-
dentes et la numérisation des recherches présentées afin
de les rendre accessibles aux professeurs, chercheurs et
étudiants des diverses disciplines participant au colloque

«Les Aurès à travers l’histoire». Dans ce même contexte,
les organisateurs ont souligné l’importance de la pro-
grammation d’activités scientifiques, culturelles et de
sensibilisation parallèlement aux travaux de la prochaine
édition du colloque, en plus de l’organisation d’ateliers en
fonction des spécialités et la signature de contrats de par-
tenariat avec diverses entreprises et laboratoires de
recherches scientifiques. La 7e édition du colloque natio-
nal «Les Aurès à travers l’histoire» organisé par le Musée
national Frères-Boulaziz de Khenchela, en coordination
avec la Direction de la culture et le laboratoire d’histoire
sur les recherches et études maghrébines de l’Université
de Guelma s’est ouvert, mardi dernier, dans la salle de
conférence de la bibliothèque principale de lecture
publique de cette même ville. Cette rencontre a vu la par-
ticipation de 102 professeurs et chercheurs de 37 univer-
sités du pays, ayant présenté 62 interventions qui souli-
gnent l’importance d’accroître la coopération entre les
divers chercheurs en histoire, archéologie et anthropolo-
gie dans l’étude de la région aurésienne à travers les
siècles. 

L’artiste peintre autodidacte Fayçal Barakat a
dévoilé, jeudi, à Alger, sa première exposition
intitulée «Lumières de Biskra», entièrement
dédiée aux paysages et à l’habitat de la capitale
des Zibans. 
Composée de 28 toiles réalisées en aquarelle ou
peintes à l’huile sur toile, cette exposition est
visible jusqu’au 7 avril à la galerie d’art Aïcha-
Haddad. Une première partie de l’exposition
restitue aux visiteurs des pans du patrimoine bâti
de la région en reproduisant en aquarelle des
photographies, prises par l’artiste lui-même, de
l’habitat oasien des ksour de Biskra dans la région
de Chetma. Même si les œuvres de Fayçal
Baraket restent foncièrement réalistes, elles
restent marquées, le plus souvent, par une touche
impressionniste, exprimée par des tons de
couleurs ou un jeu d’ombre et lumière exagérés.
L’artiste dit également reproduire parfois les
couleurs ressenties au lieu des couleurs réelles.

«Skifa», «le village de Boukhalfa après la pluie»,
«ce qui reste de Chetma», «La porte bleue», «Le
village» ou encore «La vielle porte» sont autant
de toiles dédiées aux ksour de la région. 
Une deuxième collection, majoritairement réalisée
à la peinture à l’huile et souvent au couteau, est
dédiée à la nature de la région où l’artiste traque
les points d’eau et la verdure, et immortalise des
paysages de coucher de soleil dans la région d’El
Kantara ou des paysages d’automne à
Mchouneche. Reproduisant souvent les ksour et
les palmeraies, Fayçal Baraket fait preuve d’une
grande maîtrise de la perspective et donne une
profondeur intéressante à ses œuvres. Les toiles
«Les ombres des orangers», «Oued El Hadjeb»,
«L’été de la Saqia», «L’automne de la Saqia» ou
encore «L’entrée de la forût de Boukhalfa»
traduisent une nature luxuriante, parfois
fantasmée, où l’artiste travaille sur l’effet miroir,
les reflets et les lumières. 

Histoire
Appel à promouvoir le colloque national 

«Les Aurès à travers l’histoire» en rencontre internationale

Peinture
«Lumières de Biskra» première 

exposition de Fayçal Baraket

Tourisme 
L’ESHRA d’Oran lance la formation 
de sa 2e promotion en avril prochain 

L’Ecole supérieure de l’hôtellerie et de restauration d’Algérie
(ESHRA) d’Oran lancera au mois d’avril prochain la formation
de sa 2e promotion, a-t-on appris, jeudi, de la direction de cette
école. Le nouveau cursus de formation s’étalant sur deux ans
permettra aux lauréats d’obtenir le diplôme de technicien
supérieur certifié par l’Ecole hôtelière de Lausanne, a-t-on
précisé. L’école a ouvert ses portes en novembre dernier. Elle a
pour vocation la formation théorique et pratique des métiers de
l’hôtellerie et de la restauration. Son inauguration entre dans le
but de la promotion des métiers de l’hôtellerie, de la restauration
et du tourisme en Algérie. En fait, L’école offre trois diplômes de
technicien supérieur (DTS) : le DTS en arts culinaires, le DTS en
service de la restauration et le DTS en hébergement. Conçue
comme un hôtel, l’école dispose de toutes les commodités
nécessaires à l’intégration de ses étudiants au quotidien d’un
établissement hôtelier (restaurant gastronomique, snack/bar, food
court, banquet et chambres pour les étudiants). Le choix d’Oran
pour accueillir la deuxième école de tourisme de l’ESHRA (après
celle d’Alger), est justifiée par la dynamique enclenchée dans la
capitale de l’Ouest du pays autour du tourisme ces dernières
années, avec l’objectif d’en faire une destination et un pôle
touristique d’excellence.
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Palestine

Bombardement israélien 
contre Ghaza

Hier, c’était le 3e jour que l’armée israélienne menait des offensives contre des sites militaires de Ghaza, ce bombardement israélien contre
Ghaza a coïncidé avec des manifestations de dizaines de Palestiniens qui se sont rassemblés dans l’Est de Rafah

près de la frontière avec Israël dans le cadre de la Grande marche du retour.

U ne agression au moment
où les candidats aux
législatives israéliennes

du 9 avril n’ont pas attendu
l’ouverture de la campagne
officielle sur les écrans de
télévision pour rivaliser à coups
de clips chics ou chocs, les partis
sortent des chemins balisés de la
communication politique
classique pour s’aventurer sur les
sentiers parfois glissants de la
provocation contre le peuple
Palestien. Ce vendredi, le peuple
palestinien poursuit son combat
quotidien contre la présence
sioniste sur les Lieux Saints,
près de 40 000 Palestiniens ont
accompli la prière du vendredi
dans les cours de la mosquée 
Al Aqsa, la salle de prière
Rahma, ainsi que près de la porte
des Tribus devant l’entrée du
cimetière Rahma adjacent au
mur de la mosquée Al Aqsa. 
La prière s’est déroulée dans le
cadre de mesures renforcées
imposées par les soldats
israéliens dans la ville sainte, en
particulier dans le centre-ville et
la vieille ville. Des centaines de
jeunes fidèles se sont vus
confisquer leur carte d’identité à
l’entrée principale d’Al Aqsa.
Le prédicateur de la mosquée,
Shaykh Ikrima Sabri, a rappelé la
position du Conseil des legs pieux,
des Lieux Saints et des affaires
islamiques d’Al Qods qui ne
reconnaît pas le contrôle de
l’occupation et ses mesures
imposées dans la mosquée Al Aqsa.

la Ligue arabe dénonce
la saisie des recettes
d’impôts par l’occupant
israélien 

Le secrétaire général de la
Ligue arabe,  Ahmed Abou Al
Ghaït, a dénoncé, mercredi, la
saisie arbitraire par l’occupation

israélienne des revenus des
impôts qui constituent 60% du
budget de l’Autorité
palestinienne, qualifiant cette
action de violation flagrante du
droit international. 
Cette opération est une
violation flagrante du droit
international et du protocole de
Paris qui fait partie intégrante
de l’Accord d’Oslo régissant les
relations entre Palestiniens et
Israéliens jusqu’à la création
d’un Etat palestinien
indépendant, a souligné Abou al
Ghaït dans deux messages
adressés au secrétaire général
de l’ONU, Antonio Guterres, et
à la haute représentante de
l’Union européenne (UE) pour
les affaires étrangères et la
politique de sécurité, Federica
Mogherini. Dans son message à

Guterres, il a relevé que les
Nations unies doivent assumer
leur responsabilité quant à une
éventuelle détérioration de la
situation dans les Territoires
occupés suite aux démarches
israéliennes qui attisent les
conflits, notamment le pillage des
biens des Palestiniens. 
Par ailleurs, le secrétaire général
de la Ligue arabe a exprimé à
Mogherini la reconnaissance de la
Ligue pour les aides présentées
par l’UE aux Palestiniens, notant
que la situation actuelle exige de
redoubler les efforts et de
renforcer le soutien à l’économie
palestinienne afin de préserver la
solution des deux Etats qu’Israël
tente d’avorter. La Ligue arabe
avait appelé, dimanche, à une
mobilisation «régionale et
internationale» afin d’exhorter

Israël de mettre un terme aux
démolitions de maisons
palestiniennes et de traduire en
justice les auteurs de ces actes
illégaux. Les nouvelles mesures
répressives israéliennes
interviennent au moment où le
Premier ministre désigné
Mohammad Ashtiyeh s’efforce
de former un nouveau
gouvernement d’union nationale
qui aura pour mission
principale de  «renforcer la
fermeté du peuple palestinien
sur son territoire face aux
politiques de colonisation
israéliennes, de défendre Al Qods
et ses Lieux Saints musulmans et
chrétiens à la lumière des
tentatives israéliennes de
changer leur statut et de
construire une économie
nationale.

7 Palestiniens
de Ghaza blessés 
de par un bombardement
d’artillerie de l’occupant 

Au moins sept Palestiniens ont
été blessés, jeudi soir, dans un
bombardement d’artillerie de
l’occupant israélien dans la ville
de Rafah dans le sud de la bande
de Ghaza, selon le ministère de la
Santé à Ghaza.  Ashraf Al Qedra,
porte-parole du ministère de la
Santé à Ghaza, a déclaré aux
journalistes que sept Palestiniens
avaient été modérément blessés
par des obus à shrapnel tirés par
des troupes israéliennes dans l’Est
de la bande de Ghaza. 
Les responsables de sécurité
palestiniens ont également
indiqué que ce bombardement
d’artillerie israélien avait pris
pour cible un poste militaire,
détruisant ce poste et blessant
sept Palestiniens. Les
responsables de sécurité
palestiniens ont rapporté que
c’était le 3e jour que l’armée
israélienne menait des offensives
contre des sites militaires de
Ghaza. Le bombardement
israélien contre Ghaza a coïncidé
avec des manifestations de
dizaines de manifestants qui se
sont rassemblés dans l’Est de
Rafah près de la frontière avec
Israël dans le cadre de la Grande
marche du retour,  qui a débuté le
30 mars 2018 et vise à briser le
siège mis en place par Israël.
Plus de 260 palestiniens ont été
tués et près de 29 000 autres
blessés dans la Grande marche du
retour, une vague de
manifestations appelant Israël à
mettre fin au blocus qu’il impose
depuis 12 ans sur la bande de
Ghaza, selon des responsables du
ministère de la Santé palestinien.

Ahsene Saaid

La tension est montée d’un cran
entre la France et Israël après
l’intrusion des forces de sécurité
israéliennes à l’Institut français
d’Al Qods afin d’y faire annuler
un événement. La France a
décidé de convoquer, ce
vendredi, le chargé d’affaires
israélien à Paris, a annoncé le
ministère français des Affaires
étrangères. Une intrusion
qualifiée de «grave et
inadmissible». «De tels
agissements représentent une
atteinte grave et inadmissible au
fonctionnement de notre réseau
culturel à Al Qods. Le chargé
d’affaires israélien à Paris a été
convoqué au Quai d’Orsay sur
ce sujet ce jour afin de procéder
aux mises au point nécessaires»,
a indiqué le ministère dans un
communiqué. Une décision qui
intervient également au

lendemain de la prise de position
de Donald Trump, favorable à la
reconnaissance de la
souveraineté d’Israël sur le
Golan. Le quai d’Orsay solidaire
de la Palestine. «La France
entend maintenir et développer
les relations denses et anciennes
qu’elle entretient avec la société
civile palestinienne», précise le
texte en référence à l’événement
que les forces israéliennes ont
fait annuler : une manifestation
culturelle avec des
Palestiniennes. Des forces de
police israéliennes ont fait
intrusion, jeudi matin, dans
l’institut d’Al Qods-Est, partie
palestinienne de la ville occupée
et annexée par Israël, et ont
ordonné l’évacuation des
personnes préparant
l’événement. Les activités de
l’Autorité palestinienne

considérées comme «illégales».
L’événement que devait héberger
l’antenne de l’Institut français
d’Al Qods-Est était organisé
avec une association de femmes
d’Al Qods, qu’Israël accuse
d’être «sponsorisée ou financée
par l’Autorité palestinienne» et 
«sans autorisation». Toutes les
activités de l’Autorité
palestinienne à Al Qods sont
considérées comme illégales par
Israël. Selon l’association qui
devait participer à l’événement,
sa directrice et une bénévole ont
été arrêtées par les forces de
l’ordre, puis libérées peu après. 
«Il s’agissait d’un événement en
lien avec la fête des Mères»,
célébrée chaque année le 21
mars dans une partie du monde
arabe, pour vendre des objets
d’artisanat confectionnés par des
femmes d’Al Qods, a expliqué

l’une des femmes qui devaient
participer à l’événement.

La France a convoqué 
vendredi le chargé
d’affaires israélien
à Paris

La police israélienne a surgi,
jeudi matin, dans les locaux de
l’Institut français Chateaubriand
à Al Qods-Est pour empêcher la
tenue dans l’après-midi d’une
exposition-vente d’objets
artisanaux confectionnés par des
femmes de la ville.
Le centre culturel qui dépend du
réseau diplomatique français a
été évacué et fermé. Un avis
placardé sur la porte d’entrée
indiquait que le lieu était clos
«jusqu’à nouvel ordre».
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Manifestation culturelle à l’Institut français annulée
� 2 Palestiniens  
tués et 55 blessés 
à Ghaza  

Deux Palestiniens  ont été tués ce
vendredi et 55 autres blessés par
des tirs des soldats de l’occupa-
tion israélienne en deux endroits
distincts lors de manifestations
et heurts dans la bande de Ghaza,
a indiqué le ministère de la
Santé. Un Palestinien de 18 ans a
été atteint à la tête à l’est de la
ville de  Ghaza, et un autre de 29
ans au torse à l’est du camp de
réfugiés  d’Al Bureij, dans le
centre de l’enclave, a dit le
ministère palestinien. Au moins
55 autres Ghazaouis ont été bles-
sés par des tirs des soldats de
l’occupation israélienne, a-t-il
dit. Depuis fin mars 2018, les
Palestiniens manifestent à Ghaza
pour protester  contre le strict
blocus imposé au territoire
depuis plus de dix ans. 
Ils demandent également le droit
au retour sur leurs terres. 
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Sahara occidental

Clôture des travaux de la 2e table ronde
Les délégations participant à la 2e table ronde sur le conflit du Sahara occidental occupé, convoquée par l'Envoyé personnel du secrétaire 

général de l'ONU, Horst Kohler, ont poursuivi, hier à Brusins, leurs travaux au cours d'une séance non-stop. 

L es travaux, qui se tiennent conformé-
ment à la résolution 2440 du Conseil
de sécurité d'octobre 2018, se termine-

ront en début d'après-midi par une déclaration
de l'Envoyé onusien et d'une conférence de
presse des chefs de délégation des parties en
conflit, le Maroc et le Front Polisario. La réso-
lution 2440, rappelle-t-on, vise la conclusion
d’une solution politique, juste, durable et
mutuellement acceptable prévoyant l’autodé-
termination du peuple du Sahara occidental.
Les délégations sont représentées par le
ministre marocain des Affaires étrangères,
Nasser Bourita, le membre du Secrétariat
national du Front Polisario et chef de l’équipe
de négociation sahraouie, Khatri Addouh, le
vice-Premier ministre, ministre des Affaires
étrangères, Ramtane Lamamra, et le ministre
mauritanien des Affaires étrangères Ismail
Ould Cheikh Ahmed. L'Algérie et la
Mauritanie ont été invités par Kohler en tant
que pays voisins. Selon des informations
recoupées, les travaux, entamés, jeudi à huis
clos, se sont articulés sur trois points à savoir
l'instauration d'un climat de confiance, sur
lequel l'Envoyé personnel du secrétaire géné-
ral de l'ONU a beaucoup insisté, l'examen de
la dernière résolution du Conseil de sécurité
afin d'aboutir à une lecture commune et les
possibilités de relance de l'Union du Maghreb
arabe (UMA), comme un des enjeux régio-
naux. Kohler, qui a déjà tenu des consultations
avec les délégations afin de préparer la table-
ronde, espère, a-t-on indiqué, que la réunion
permettra de renforcer la dynamique positive
générée par la première table-ronde, tenue en
décembre dernier à Genève. L'ancien prési-
dent allemand avait exprimé, à l'issue de la
première table-ronde, son optimisme en décla-
rant, dans une conférence de presse, qu'une
solution «pacifique» au conflit du Sahara
occidental est «possible».  Il avait même sou-
ligné que «personne ne gagne à maintenir le
statu quo», se disant «fermement convaincu
qu'il est dans l'intérêt de tous de résoudre ce
conflit». Le Sahara occidental, occupé illéga-
lement par le Maroc il y a plus de 40 ans, figu-

re dans la liste des territoires non-autonomes
établies par l'ONU, donc ouvrant droit à l'au-
todétermination de son peuple.

Mettre fin à un long conflit et aux
souffrances du peuple sahraoui 

Par ailleurs, le représentant du Front Polisario
en France, Oubi Boucheraya Bachir, a affirmé
que l'avancée des négociations entre le Maroc
et le Front Polisario, entamées, jeudi à Genève,
sous l'égide de l'ONU, sur le règlement du
conflit sahraoui, dépend de la disposition du
régime d'occupation marocaine à respecter les
résolutions des Nations unies garantissant le
droit à l'autordétermination du peuple sahraoui.
S'exprimant dans un entretien accordé jeudi
soir à la chaîne France 24, le diplomate sah-
raoui a indiqué que la nouvelle dynamique lan-
cée par l'Envoyé personnel du secrétaire géné-
ral de l'ONU pour le Sahara occidental, Horst
Kohler, pour la résolution du conflit sahraoui,
constitue une «occasion historique pour le régi-
me marocain de faire avancer le processus de
négociation en vue d'une solution pacifique au
conflit garantissant au peuple sahraoui le droit
à l'autodétermination et mettra fin aux souf-
frances des Sahraouis privés de leurs droits les
plus fondamentaux». Les travaux de la deuxiè-
me table ronde sur le Sahara occidental occupé
initiée par l'Envoyé personnel, Horst Kohler,
ont débuté, jeudi près de Genève, et se poursui-
vaient, hier, afin de faire avancer le processus
de règlement de conflit opposant le Maroc et le
Front Polisario. Kohler a invité, outre les par-
ties en conflit, la Mauritanie et l'Algérie en tant
que pays voisins, à se rencontrer autour d'une
table ronde au château Le Rosey, à une trentai-
ne de kilomètres de Genève. A ce propos, Oubi
Boucheraya, a souligné que lors des pourpar-
lers entre les délégations marocaines et sah-
raouies, plusieurs questions importantes ont été
abordées Il a cité, notamment, les questions de
démantèlement du «mur de la honte» érigé par
l'occupant marocain pour diviser le Sahara
occidental en deux parties, de déminage, de
l'échange de visites familiales entre les

Sahraouis vivant dans les camps de réfugiés et
ceux établis dans les territoires sahraouis occu-
pés, ainsi que le sort des prisonniers politiques
sahraouis détenus dans les prisons marocaines.
Saluant la tenue de cette deuxième table ronde
de négociations, le représentant du Front
Polisario en France a soutenu que «les pourpar-
lers diplomatiques parrainés par les Nations
unies devront mettre fin à ce long conflit qui
touche tous les pays du Maghreb et de la
région». Les travaux de cette deuxième table-
ronde, qui se tiennent conformément à la réso-
lution 2440 du Conseil de sécurité d'octobre
2018, devront se terminer en début d'après-
midi par une déclaration de l'Envoyé onusien et
d'une conférence de presse qui sera animée par
les chefs de délégation des parties en conflit, le
Maroc et le Front Polisario.  Les délégations
présentes à cette seconde table-ronde sont
représentées par le ministre marocain des
Affaires étrangères, Nasser Bourita, le membre
du Secrétariat national du Front Polisario et

chef de l’équipe de négociation sahraouie,
Khatri Addouh, le vice-Premier ministre,
ministre des Affaires étrangères, Ramtane
Lamamra, et le ministre mauritanien des
Affaires étrangères Ismail Ould Cheikh
Ahmed. Selon des informations recoupées, les
travaux, qui se sont déroulés à huis clos, étaient
articulés sur trois points essentiels à savoir
l'instauration d'un climat de confiance, l'exa-
men de la dernière résolution du Conseil de
sécurité afin d'aboutir à une lecture commune
et les possibilités de relance de l'Union du
Maghreb arabe (UMA), comme un des enjeux
régionaux.  Kohler a espéré à l’occasion que
la réunion permettra de renforcer la dyna-
mique positive générée par la première table-
ronde tenue les 5 et 6 décembre 2018 à
Genève. Le Sahara occidental, occupé illéga-
lement par le Maroc, il y a plus de 40 ans,
figure dans la liste des territoires non-auto-
nomes établie par l'Onu, donc ouvrant droit à
l'autodétermination de son peuple.        A.S.

Les bombardements à l'artillerie et aériens ont repris, hier,
contre les derniers éléments du groupe terroriste autoproclamé
Etat islamique (EI/Daech) acculés au bord du fleuve Euphrate
en Syrie, selon l'alliance arabo-kurde engagée dans l'ultime
bataille contre l'organisation terroriste. Après deux jours de
pause, les Forces démocratiques syriennes (FDS) soutenues par
les avions d'une coalition internationale emmenée par les Etats-
Unis, ont frappé de nouveau les terroristes sur le front de
Baghouz, dans la province de Deir Ezzor dans l'est de la Syrie,
près de la frontière irakienne. Ces dernières 48 heures, les FDS

ont procédé à des ratissages et ont consolidé les positions prises
aux terroristes qui ont été poussés dans un petit bout de terre
aux limites de Baghouz, au bord du fleuve Euphrate. Selon un
communiqué des FDS, les avions de la coalition ont repris les
frappes sur les positions terroristes aux premières heures de
vendredi et les forces arabo-kurdes sont engagées dans les com-
bats au sol contre l'EI. «L'opération pour libérer complètement
Baghouz est en cours», a indiqué le service des médias de la
coalition internationale. «Cela reste une bataille rude et Daech
montre qu'il a l'intention de continuer à se battre le plus long-

temps possible», a-t-il ajouté. Le dernier assaut contre les ter-
roristes à Baghouz, a été lancé le 9 février. Ce village est proche
de celui de Soussa pris auparavant par les FDS. La perte dans
son intégralité de Baghouz signerait la fin territoriale de l'EI en
Syrie, après sa défaite en Irak en 2017. L'EI avait proclamé en
2014 un "califat" sur de vastes régions conquises à cheval entre
la Syrie et l'Irak, avant que son territoire ne se réduise comme
peau de chagrin ces deux dernières années avec la multiplica-
tion des assauts contre l'organisation terroriste. Le front anti-
Daech est, aujourd'hui, le principal front de la guerre en Syrie.

Le président turc, Recep Tayyip Erdogan, a
affirmé, hier, que la déclaration de Donald
Trump sur le plateau du Golan syrien occupé
par Israël, mettra «la région au bord d'une
nouvelle crise», ont rapporté des médias
locaux. «La déclaration malheureuse du prési-
dent Trump à propos du plateau du Golan
syrien met la région au bord d'une nouvelle
crise, de nouvelles tensions», a déclaré le pré-
sident turc à l'ouverture d'une réunion de
l'Organisation de la coopération islamique
(OCI) à Istanbul, ont indiqué des médias
turcs. «Il est hors de question pour la Turquie
et l'OCI de rester silencieuses devant un sujet
aussi sensible», a ajouté Erdogan. «Nous n'au-
toriserons jamais la légitimation de l'occupa-
tion du plateau du Golan syrien», ont poursui-
vi les mêmes sources. Erdogan a réitéré, à
l'occasion, son appel au respect de l'intégrité
territoriale de la Syrie. Le président améri-
cain, Donald Trump, a affirmé, jeudi sur son
compte Twitter, qu'«il est l'heure pour les
Etats-Unis de reconnaître la souveraineté
d'Israël sur les hauteurs du Golan». La Syrie a
condamné fermement les propos «irrespon-

sables» du président américain, affirmant que
«ces déclarations ne changeront rien de la réa-
lité et que le Golan est toujours syrien».
«Cette position américaine quant au Golan
syrien occupé exprime la violation flagrante
par les Etats-Unis des lois de la légitimité
internationale, notamment de la résolution du
Conseil de sécurité N 497 de l’an 1981 qui
rejette la décision du gouvernement d’occupa-
tion israélienne et ses mesures arbitraires
concernant le Golan et la considère comme
nulle et non avenue», a indiqué la diplomatie
syrienne, citée par l'agence Sana. Israël avait
occupé le Golan syrien lors de la guerre des
Six Jours en  1967, et l'a annexée en 1981,
mais la communauté internationale n'a jamais
reconnu cette annexion.

Moscou dénonce une «violation»
des résolutions de l'ONU 

La diplomatie russe a affirmé, hier, que le
changement du statut du Golan syrien occupé
par Israël sans l'autorisation du Conseil de

sécurité de l'ONU constituerait une viola-
tion directe de ses résolutions, ont rapporté
des médias locaux. La porte-parole du
ministère russe des Affaires étrangères,
Maria Zakharova, réagissant à l’appel du
président américain, Donald Trump, à
reconnaître la souveraineté israélienne sur ce
territoire syrien, a déclaré que la Russie main-
tenait une position de principe concernant la
souveraineté de la Syrie sur le Golan, réaffir-
mée par la résolution 497 de 1981 du Conseil
du sécurité, a indiqué l'agence Sputnik. La
porte-parole de la diplomatie russe a qualifié
«la décision d'Israël d'étendre sa souveraineté
à ce territoire d'illégale», a ajouté la même
source. «Changer le statut des hauteurs du
Golan constituerait une violation directe des
résolutions de l'Onu», a souligné encore
Zakharova, précisant que l'évaluation russe du
«caractère illégal de la décision israélienne
d'étendre sa souveraineté sur le plateau du
Golan, adoptée comme loi principale en 1981,
reste inchangée».  Le président américain,
Donald Trump, a estimé jeudi sur son compte
Twitter qu'«il est l'heure pour les Etats-Unis de

reconnaître la souveraineté d'Israël sur les
hauteurs du Golan qui sont d'une importance
stratégique essentielle pour la sécurité de
l'Etat d'Israël et la stabilité régionale». La Syrie
a condamné, hier, fermement les déclarations
du président américain concernant la recon-
naissance des Etats-Unis de la souveraineté
d'Israël sur le Golan syrien occupé. Une source
officielle du ministère des Affaires étrangères
et des expatriés a assuré à l'agence Sana que «la
République arabe syrienne condamne avec les
termes les plus sévères les déclarations irres-
ponsables du président américain sur le Golan
syrien occupé», affirmant que «ces déclarations
ne changeront rien de la réalité que le Golan
qui est toujours arabe syrien». «Cette position
américaine quant au Golan syrien occupé
exprime la violation flagrante par les Etats-
Unis des lois de la légitimité internationale,
notamment de la résolution du Conseil de
sécurité N 497 de l’an 1981 qui rejette la
décision du gouvernement d’occupation
israélienne et ses mesures arbitraires concer-
nant le Golan et la considère comme nulle et
non avenue», a ajouté l'agence syrienne.

Syrie 

Reprise des bombardements sur la dernière poche terroriste 

Erdogan, à propos du Golan syrien occupé :

«La déclaration de Trump met la région au bord d'une nouvelle crise»
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Bosnie

Perpétuité contre Radovan Karadzic    
par la justice internationale

L’ex-président des Serbes de Bosnie, Radovan Karadzic, 73 ans, a été condamné, mercredi, en appel à la prison
à perpétuité par la justice internationale, après avoir été initialement condamné à purger

quarante ans de prison pour génocide et crimes de guerre.

L e Tribunal pénal international «l’éten-
due et la cruauté systématique» de ses
crimes pendant la guerre de Bosnie

(1992-1995). Les juges du tribunal de l’ONU à
La Haye ont rejeté son appel contre une décision
précédente rendue par la justice internationale
en 2016 pour des atrocités commises durant le
conflit en Bosnie, dont celles perpétrées à
Srebrenica, dans l’Est du pays, a déclaré le juge,
Vagn Joensen.

Les massacres de Srebrenica

Radovan Karadzic était jugé pour sa responsabi-
lité dans le siège de Sarajevo et le massacre de
Srebrenica en 1995, le pire perpétré en Europe
depuis la Seconde Guerre mondiale. Il est égale-
ment mis en cause dans le déplacement de popu-
lations sur des bases ethniques dans plusieurs
autres villes du pays.

Bosnie-Herzégovine Massacre 
de Srebrenica

Le massacre de Srebrenica, ou génocide de
Srebrenica, désigne l’assassinat de plus de 8000
hommes et adolescents bosniaques dans la
région de Srebrenica en Bosnie-Herzégovine au
mois de juillet 1995 durant la guerre de Bosnie-
Herzégovine. Les tueries ont été perpétrées par
des unités de l’Armée de la République serbe de
Bosnie (VRS) sous le commandement du géné-
ral Ratko Mladić, appuyées par une unité para-

militaire de Serbie, les Scorpions1, 2, 3, dans
une ville déclarée «zone de sécurité» par
l'Organisation des Nations unies (ONU). Cette
dernière y maintenait une force d'environ 400
Casques bleus néerlandais, présents dans la
région de Srebrenica au moment du massacre.
En juin 2017, les Pays-Bas furent d’ailleurs
jugés responsable partiellement car ils ont fait le
partage entre hommes et femmes, avant que les
hommes soient fusillés et les femmes libérées.
Ce crime est considéré comme le «pire massacre
commis en Europe depuis la fin de la Seconde

Guerre mondiale». Il est qualifié de génocide
par le Tribunal pénal international pour l’ex-
Yougoslavie et la Cour internationale de justice
à plusieurs reprises. Après la dissolution de la
République fédérale socialiste de Yougoslavie et
la guerre consécutive, les Serbes de Bosnie-
Herzégovine prirent le contrôle de la majeure
partie de la Bosnie orientale, conduisant une
campagne de nettoyage ethnique contre les
Bosniaques («Musulmans») de la région, rap-
portée par des milliers de témoins oculaires et
des organismes internationaux.

La France s’opposera à la demande de la Première ministre britannique
Theresa May concernant le report de la date de Brexit si cette dernière
ne présente pas une stratégie «crédible» en vue d'une validation de l’ac-
cord de retrait, a déclaré, mercredi, le chef de la diplomatie française.
«Une situation dans laquelle May ne serait pas en mesure de présenter
au Conseil européen des garanties suffisantes sur la crédibilité de la stra-
tégie conduirait alors à écarter la demande d'extension et à préférer une
sortie sans accord», a souligné Jean-Yves Le Drian devant les députés
français. Le ministre a fixé trois conditions pour «une extension de
quelques semaines» : «Que la prolongation ait pour objectif de finaliser
la ratification de l'accord de retrait négocié», «que le Royaume-Uni soit
très clair sur le fait que l’accord de retrait entériné en novembre dernier
ne sera pas renégocié» et qu’il ne «participe pas aux élections euro-
péennes» de mai. Theresa May a demandé mercredi aux dirigeants euro-
péens un report au 30 juin, afin d’éviter à son pays, incapable de se ras-

sembler autour d'un accord de divorce, une sortie sans filet. La dirigean-
te conservatrice a également affirmé son intention de «présenter une
nouvelle fois à la Chambre» le traité de retrait conclu avec Bruxelles et
ce «aussi vite que possible». Ce traité, péniblement conclu en novembre
à l'issue d'un an et demi de négociations, a déjà été massivement rejeté à
deux reprises par les députés britanniques, le 15 janvier puis le 12 mars.
Son adoption offrirait au Royaume-Uni une sortie ordonnée, quarante-
six ans après avoir rejoint ce qui était à l’époque la Communauté éco-
nomique européenne. «Nous serons bien entendu ouverts à une exten-
sion technique de quelques semaines afin que les institutions britan-
niques finalisent la ratification du texte», a déclaré le ministre français
des Affaires étrangères. «En revanche, en l’absence de vote approuvant
l’accord de retrait, le scénario central est la sortie sans accord. Nous y
sommes prêts», a ajouté Jean-Yves Le Drian, en relevant qu’un nouveau
vote sur l’accord devrait intervenir avant le 29 mars 2019.

Brexit
Paris appelle les Britanniques à trancher

dans leur position

Le Niger accueillera l'an prochain la conférence
ministérielle de l'Organisation pour la
Coopération islamique (OCI), a annoncé jeudi à
Niamey le ministre nigérien des Affaires étran-
gères et de la Coopération, Kalla Ankouraou.
"Le Niger accueillera en mars 2020 la conféren-
ce ministérielle de l'OCI", a déclaré Ankouraou.
Le choix de la capitale nigérienne, Niamey, pour
abriter ce sommet de l'OCI, a été pris lors de la
46ème session du conseil des ministres des
Affaires étrangères de l'Organisation, tenue en

mars 2019 à Abou Dhabi, aux Emirats Arabes
Unis, selon la même source. "La tenue de cette
conférence à Niamey est une question de justice
pour le Niger, un pays dont la population est à
plus de 98% musulmane", a-t-il indiqué, ajou-
tant que le pays avait également occupé deux
mandats successifs de secrétaire général de
l'Organisation à travers son compatriote Hamid
Algabit (1989-1997), et que le Niger entretenait
des relations importantes avec certains démem-
brements de l'OCI comme la Banque islamique

de développement (BID) et le Fonds de solidari-
té islamique (FSI).  La BID a accordé des finan-
cements de l'ordre de 4,5 milliards de dollars
aux pays du Sahel, depuis sa création, et s'est
engagée à la conférence des bailleurs de fonds
de Nouakchott, en Mauritanie, pour 200 mil-
lions de dollars aux côtés des Etats membres du
G5 Sahel engagés dans la lutte contre le terroris-
me. Pour rappel, le Niger a déjà abrité pour la
première fois en 1982 la conférence ministériel-
le de l'OCI.

L'offensive des groupes terroristes dans le nord du Burkina Faso depuis
2016 s’est soldée par des «dizaines de civils tués» et des «dizaines de
milliers» de personnes chassées de leurs foyers, a indiqué un rapport de
l'organisation Human Rights Watch (HRW) publié vendredi. «La vio-
lence et l’insécurité se sont progressivement propagées dans tout le pays,
l’épicentre de la violence et de l'insécurité reste la région du nord du
Sahel, où des dizaines de civils et de suspects ont été tués et des dizaines
de milliers ont été chassés de leurs foyers", souligne le rapport qui porte
sur la période de "mi-2018 à février 2019". Parmi les violations sérieuses
commises par des groupes terroristes armés, HRW recense "l'enlèvement
et l'exécution de chefs locaux (42 exécutions présumées), le pillage,

notamment de troupeaux, la réquisition d'ambulances, la destruction
d'écoles, les restrictions opposées aux femmes et aux villageois célé-
brant des mariages et des baptêmes, et la destruction de commerces".
"Des membres des forces de sécurité burkinabés auraient, quant à eux,
détenu et exécuté au moins 115 hommes et adolescents". Le Burkina
Faso, pays sahélien pauvre, est confronté depuis quatre ans à des
attaques de plus en plus fréquentes et meurtrières attribuées à des
groupes terroristes. D'abord concentrées dans le nord du pays, elles ont
ensuite frappé la capitale et d'autres régions, notamment l'est.
Ouagadougou a été touchée à trois reprises depuis 2016, avec un bilan
total de près de 60 morts.

OCI 
Le Niger accueillera l'an prochain la conférence ministérielle de l'OCI 

Burkina Faso
Des dizaines de civils tués depuis 2016 dans desattaques terroristes

Corée du Sud
Propose des pourparlers
militaires à la Corée du nord 
Le ministère sud-coréen de la Défense a
récemment proposé des pourparlers militaires à
la Corée du Nord, dans le but d’évoquer les
moyens de mettre en oeuvre l’accord militaire
intercoréen, ont rapporté, ce vendredi, des
médias locaux. «La partie sud-coréenne a
récemment proposé à la Corée du Nord de tenir
des négociations militaires et attend la réponse
de cette dernière», a déclaré un responsable du
ministère sud-coréen de la Défense, cité par
Chine nouvelle. Le ministre sud-coréen de la
Défense, Jeong Kyeong-doo, avait rapporté au
président Moon Jae-in, le plan du ministère
d’organiser ce mois-ci des négociations
militaires intercoréennes, dans le but de
formuler des mesures pour mettre en oeuvre
l’accord militaire signé le 19 septembre par les
chefs de la défense des deux pays au cours du
sommet à Pyongyang entre Moon et son
homologue nord-coréen, Kim Jong-un.  
Dans le cadre de cet accord, les deux parties
ont convenu de «cesser tout acte hostile le long
de la frontière intercoréenne et d’établir des
zones tampons sur terre, en mer et dans les
airs». L’année dernière, les deux pays ont retiré
certains postes de garde à l’intérieur de la Zone
démilitarisée (DMZ) et désarmé la Zone
commune de sécurité (JSA), conformément à
l’accord militaire.

Corée du Nord
Pyongyang se retire 
du bureau de liaison
intercoréen de Kaesong
Pyongyang se retire du bureau de liaison
intercoréen de la ville frontalière de Kaesong
en Corée du nord, a déclaré, ce vendredi, le
ministère sud-coréen de l’Unification. 
Le ministère a annoncé dans un communiqué
que la Corée du nord «a informé vendredi la
Corée du Sud de sa décision de se retirer du
bureau de liaison intercoréen de Kaesong,
conformément aux instructions d’autorités
supérieures». Selon la même source, tous les
responsables de la Corée du Nord, qui étaient
présents à Kaesong pour des échanges de 24
heures avec leurs homologues sud-coréens, se
sont retirés du bureau. Le bureau de liaison a
été établi à Kaesong en septembre dernier, en
vertu d'un accord conclu entre le président sud-
coréen, Moon Jae-in, et son homologue Nord-
coréen, Kim Jong-un, lors de leur premier
sommet au village de la trêve de Panmunjom
en avril dernier.  Le ministère sud-coréen a
déclaré que la décision de la Corée du nord
était «regrettable», exprimant «l’espoir que
Pyongyang revienne rapidement au bureau et le
fasse fonctionner conformément à l’accord
entre les deux pays».

Cameroun 
Libération de 20 étudiants
enlevés mercredi à Buea
Vingt joueurs de l’équipe de football de
l’université de Buea, capitale du Sud-Ouest du
Cameroun, enlevés, mercredi, alors qu’ils
s'entrainaient, ont été libérés dans la nuit de jeudi
à vendredi après avoir subi des actes de torture,
selon des sources concordantes. «La libération est
survenue tard dans la soirée. Ils ont subi des actes
de torture et (...) sont à l'hôpital pour des soins
appropriés»w, a déclaré vendredi un responsable
local de l'administration à Buea, cité par l’AFP.
«Les vingt étudiants ont été sévèrement torturés»,
a confirmé le responsable d'une ONG de défense
des Droits de l’Homme, l'avocat Félix Agbor
Nkongho, sur les réseaux sociaux. D’après les
autorités locales, le kidnapping est l’oeuvre de
sécessionnistes armés. Les médias locaux
rapportent également que des rançons ont été
payées par les familles des victimes. 
Les séparatistes anglophones de ce pays à
majorité francophone militent pour la création
d'un Etat indépendant dans le Nord-Ouest et le
Sud-ouest du Cameroun, théâtre d'un conflit armé
avec le régime du président Paul Biya depuis fin
2017. Dans ces régions majoritairement
anglophones, les enlèvements sont devenus légion
et empoisonnent le quotidien des habitants. 
Les kidnappings sont utilisés par certains
séparatistes pour maintenir la pression sur le
régime de Yaoundé et pour se financer, grâce aux
rançons exigées aux familles. Dans ce conflit, se
sont en outre invités bandits et pillards qui
rackettent les populations et les entreprises. 
Plus de 500 civils ont été tués depuis le début du
conflit, selon le centre d’analyse International
Crisis Group (ICG). Selon l’ONU, 437 000
personnes ont été déplacées dans les régions
anglophones, et plus de 32 000 autres ont fui au
Nigeria voisin.
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Salon international du bâtiment
«Batimatec 2019»

La 22e édition s’ ouvre
demain à Alger

Prise en charge de la tuberculose

Un nouveau guide conforme
aux orientations de l’OMS

La 22e édition du Salon international du bâtiment, des matériaux de construction
et des travaux publics (Batimatec 2019) se tiendra du 24 au 28 mars

en cours au Palais des expositions à Alger, avec la participation
de plus d’un millier d’exposants algériens et étrangers,

a indiqué, jeudi, la société organisatrice, Batimatec Expo.

Cette manifestation économique,
co-organisée avec la Société
algérienne des foires et

exportations (Safex), sera marquée par
la participation de 400 exposants
internationaux représentant une
quinzaine de pays. Le Salon Batimatec
2019 s’étendra sur une superficie
globale d’exposition de 44 000 m2

occupant ainsi l’ensemble des pavillons
et des surfaces d’exposition disponibles
au niveau du Palais des expositions.
Selon ses organisateurs, Batimatec qui
devrait accueillir quelques 200 000
visiteurs, rassemblera durant cinq
jours, les professionnels des secteurs
de la construction et des travaux
publics, à travers diverses branches
d’activités. Procédés, équipements et
matériaux de construction, services,
environnement, innovation, nouvelles
technologies, bâtiment intelligent,
sécurité des chantiers, urbanisme, et
nombre d’autres domaines liés au
secteur du bâtiment, seront passés en
revue lors du Salon, à travers les stands
d’expositions, mais aussi via un riche
programme de conférences, de
rencontres techniques, d’ateliers de
démonstrations, de concours

d’architecture et de conférences de
presse. Dans ce sens, l’édition 2019 de
Batimatec verra l’organisation de
plusieurs journées techniques axées sur
l’efficacité énergétique du bâtiment et
l’urbanisme à l’ère du numérique. 
En outre, une journée des trophées sera
organisée le 27 mars. Il s’agit, d’après
les organisateurs, d’un espace dédié à
l’innovation technologique et la
créativité architecturale qui permettra,
notamment, de récompenser les
lauréats du trophée INNOVBAT 2019
ainsi que ceux du traditionnel trophée
de «la Charrette d’Or». La journée sera
clôturée par la présentation des projets
et la remise des prix aux lauréats du
Concours national des jeunes
architectes ayant pour thématique cette
année : Site d’intervention «La Casbah
d’Alger», «Repenser les limites comme
Lieux stratégiques de régénération
urbaine». Il est à noter que l’édition
2018 du Salon Batimatec a permis
d’enregistrer la participation de 1039
exposants dont 627 sociétés nationales et
412 sociétés étrangères originaires de 16
pays sur une superficie nette
d’exposition avoisinant les 33 000 m2.

Houda H.

Un nouveau guide a été mis en place
pour la prise en charge de la tuberculose
conformément aux orientations de
l’Organisation mondiale de la santé
(OMS), lesquelles reposent
essentiellement sur le dépistage précoce
du bacille de Koch aux fins de son
traitement, a révélé le chargé du
programme national de lutte contre la
tuberculose au ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme
hospitalière, le Dr Sofiane Ali Halassa.
L’OMS a émis de nouvelles
recommandations en vue de lutter contre
la tuberculose, en vue de concrétiser les
objectifs du développement durable
(ODD), tracés par l’Organisation des
Nations unies (ONU), pour la période
2016-2036, pour éradiquer cette
pathologie, ce à quoi, l’Algérie œuvre, à
travers la mise en place d’un «nouveau
manuel qui cadre avec ces objectifs», a
indiqué, le même responsable, à la veille
de la célébration de la Journée
internationale de lutte contre la
tuberculose (24 mars). Ces nouvelles
recommandations ont pour objectifs,
poursuit le docteur Ali Halassa, le
dépistage précoce de la tuberculose dans

le milieu où se trouve le cas confirmé,
ainsi que son traitement précoce avant
même l’apparition de la pathologie,
contrairement à ce qui se faisait durant
les années écoulées, à savoir «le
dépistage de la bacille de Koch latent
sans le traiter». Abordant la situation
épidémiologique dans la société, le même
responsable a fait état de
l’enregistrement, en 2018, de plus de 
23 000 cas de tuberculose dans ses deux
formes, contagieuse (7032 cas) et extra-
pulmonaire avec 16 025 cas, une
situation qui démontre, précise le
spécialiste, «une prolifération de la forme
non contagieuse et le recul de la forme
contagieuse qui est la plus dangereuse. 
Il a, à cette occasion, fait savoir que le
Programme national de lutte contre la
tuberculose «met la forme extra
pulmonaire au rang des priorités, en
termes de dépistage précoce et de
traitement, même si cette forme ne
constitue pas un danger pour la santé
publique, d’autant plus que les résultats
du traitement obtenus à ce jour, «restent
en deçà des objectifs escomptés».

Yasmine Derbal L’Echo d’Algérie : 23/03/2019 Anep : 1916 006 918
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’ Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’ Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’ Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
00h25 : Santé Mag
09h00 : Bonjour d'Algérie
10h30 : El Mechouar II
11h00 : Senteurs d'Algérie

«El Oued 1ére partie»
12h00 : Journal en français
12h25 : Grand Format

12h45 : Oua Khoudiaa El Inssane
14h00 : Dar Oum Hani
14h40 : Doumou'e El Oumahate
16h45 : Ikhoua El Fadha'e
17h00 : El Djazair Tarikh

Oua Hadhara
17h25 : El Mechouar II

18h00 : Journal en amazigh
18h25 : Repères
19h00 : Journal en français
19h25 : Santé Mag
20h00 : Journal en arabe
20h45 : Oua Aqadna El Azme
22h00 : Le portrait

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Les chorégraphes
Marius Petipa et Lev

Ivanov ont, dans
leur temps, donné

ses lettres de
noblesse à cet amour

impossible entre un
prince terrestre et

une princesse-
oiseau. La version

créée par Rudolf
Noureev pour le

Ballet de l’Opéra de
Paris en 1984 donna

ensuite à une
dimension...

21h00 : Vert émeraude

21h05 : Secrets d’histoire

21h00 : Supergirl

À l’occasion de
l’exposition

«Toutankhamon, le
Trésor du Pharaon» à la

Grande Halle de La
Villette, à Paris, voyage
au cœur de la fascinante

Égypte des rois. Tout
d’abord, Ramsès II,

souverain bâtisseur des
temples d’Abou Simbel,

Karnak et de Louxor,
dont le règne

exceptionnel – 66 ans –
lui a permis d’inscrire

son nom dans
l’Histoire...

21h00 : Big Bang Theory

21h00 : MacGyver

21h05 : Underworld - Blood Wars

20h55 : Mayday, dangers dans le ciel

Sur un campus
universitaire, un

agent recrute des
étudiants qui vont -

sans en avoir
conscience -

participer à des
attaques meurtrières

dans le monde
entier. Mac, Bozer,
Riley et Leanna se

rendent sur place
pour l’identifier.

De son côté, Jack
apporte son aide à

Billy Colton,...

Trahie par son père,
Viktor, et, désormais,
mère de la jeune Eve,

1re hybride entre vampires
et lycans, Selene est,

désormais,  chassée dans
le monde entier, par les

lycanthropes et les
suceurs de sang. Aidée
par David, un vampire,

elle apprend que les
lycans sont,  désormais,

dirigés par le terrible
Marius. Pendant ce

temps, Thomas,
le père de David,...

Gwendolyn Shepherd,
jeune voyageuse du

temps, vient
d’accomplir une

mission à Londres, en
1782, avant de se

réveiller en sursaut,
dans son lit. Elle reçoit
bientôt un message de

Gideon, qui est parvenu
à récupérer les

mémoires du comte de
Saint-Germain. Pendant
ce temps, Whitman est,

désormais, grand maître
des Veilleurs,...

Sheldon exclut Amy
pour travailler en solo.

La jeune femme se
rapproche alors de

Leonard à la faveur
d’une série

d’expérimentations.
Bert, géologue, vole la

vedette à Howard.
Contre toute attente,
Penny se révèle être

une source
d’inspiration

scientifique pour
Sheldon.

22h25 : Le Lac des cygnes

De nombreux enfants
de Central City sont

victimes d’un
empoisonnement au
plomb. Interrogé par
la presse en direct à

la télévision,
Morgan Edge dit

que la bombe ayant
servi à repousser les

Daxamites a
provoqué le drame.

Il accuse Lena
Luthor, qui l’avait
fabriquée. Pendant

ce temps,...

Le 24 mars 2015,
un Airbus A320
de la compagnie

allemande
Germanwings qui
relie Barcelone à

Düsseldorf perd de
l’altitude à une

vitesse alarmante
alors qu’il

s’approche du sud
des Alpes françaises.

La tour de contrôle
ne parvient pas à

obtenir de réponse
du pilote...
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L a Fédération algérienne de handisport (FAH) a signé
un contrat de partenariat avec la firme British petro-
leum (BP) Algérie, qui s’étendra jusqu’aux Jeux para-

lympiques 2020 à Tokyo, indique un communiqué de la com-
pagnie britannique. «Nous sommes fiers d’accueillir BP dans
la famille du handisport algérien et de débuter notre coopéra-
tion qui s’étalera jusqu’aux JO-2020», a déclaré le président
de la FAH, Mohamed Hachefa, lors de la cérémonie de signa-
ture qui s’est déroulée à l’ambassade britannique à Alger, en
présence du président régional Afrique du Nord de BP,
Hesham Mekawi.
«Nos objectifs à travers ce partenariat est d’accompagner les
athlètes paralympiques algériens dans le leur développement,
en fournissant, notamment, les ressources nécessaires à leur
réussite», a déclaré de son côté Mekawi. BP qui est égale-
ment partenaire de la Fédération internationale paralympique
depuis 2008, est la première compagnie pétrolière qui accom-
pagne la FAH. Les Jeux paralympiques 2020 se dérouleront
du 25 aout au 6 septembre à Tokyo.

Bilel C.

Quelque 200 enfants des catégories «poussins»-«minimes» et
«cadets», et une vingtaine d’entraîneurs de différentes
régions du pays, prendront part du 27 au 31 mars à un stage
national de judo à Taghit, a-t-on appris, jeudi, auprès du
directeur technique de cette rencontre à Béchar.
«Issus des écoles et ligues de wilayas de judo, les
participants à ce stage seront encadrés par les maitres Saïd
Smah, 6e dan judo-jujitsu et expert en kata, du maître
Français Hervé Navarro, 9e Dan en judo, maîtres très connus

mondialement dans cette discipline des arts martiaux, qui
contribuerons certainement au perfectionnement des
techniques des participants spécialement les catégories
d’enfants», a précisé, le vice-président de la Ligue régionale
de judo Noureddine Bounegabi. «Ce stage prévu au camp de
tourisme de jeunes de Taghit (97 km au sud de Béchar),
placé sous le signe «le développement du judo au Sahara,
vive l’école de la vie», sera également encadré par des
maîtres locaux à l’instar Youcef Berbaoui et Majid Douli», a-

t-il signalé. Soutenue par la Fédération algérienne de judo
(FAJ), et la Direction de la jeunesse et des sports (DJS),
«cette rencontre sportive, qui vise la promotion de la pratique
de cette discipline au milieu des enfants et l’amélioration des
niveaux techniques et sportifs des entraineurs, s’inscrit dans
le cadre des activités de la FAJ et de la Ligue régionale de
judo du sud-ouest, dans la perspective du renforcement à
l’avenir des équipes des élites régionales et nationales en
talents sportifs», a fait savoir Bounegabi.

La Tunisie organise la 1e édition du
championnat d’Afrique féminin de pétanque
du 24 au 28 mars qui sera suivie du 25e

tournoi international de boules et pétanque
du 29 au 31 mars 2019 avec la participation
de plus de 160 athlètes représentant 22 pays
dont l’Algérie. Le championnat d’Afrique
féminin de pétanque verra la participation
de plus de 70 athlètes d’Algérie, Benin,
Congo, Côte d’Ivoire, Madagascar, Mali,
Maroc, et Tunisie pays organiseur, alors que
l’Open international de Boules et Pétanque
se déroulera avec des sportifs représentant
12 pays à savoir, Algérie, Allemagne,
Belgique, Espagne, Canada, Monaco, Mali,
Maroc, Madagascar, France, Benin, et
Tunisie. Ces deux compétitions, note-t-on,
se dérouleront en présence de Claude
Azema et Fréderic Ruis, respectivement
président de la Fédération internationale de
pétanque et de la Fédération internationale
de boules et Idrissou Ibrahima, président de
la Confédération africaine du sport-boules.

Handisport

Contrat de partenariat entre la Fédération
algérienne et BP jusqu’en 2020

Judo

Un stage national pour enfants et entraîneurs du 27 au 31 mars à Taghit

Championnat d’Afrique féminin de pétanque

L’Algérie présente à Tunis

Championnat d’Algérie de voile

Début de la 1e phase
Les épreuves de la 1e phase du championnat d’Algérie de voile, séries olympiques (RSX,

Radial, Standard), prévues du 21 au 23 mars à Bordj El Bahri (Alger), ont été reporté à vendredi
en raison des intempéries, a-t-on appris, jeudi, de la Fédération algérienne de voile (FAV).

Quarante-cinq athlètes dont 16 filles représentant 15 clubs prennent part aux épreuves qui se
tiennent depuis hier. Dans la spécialité «Standard-Garçons», 18 concurrents sont en lice, alors
que dans la course «Radial-filles» 10 athlètes y participent. En revanche, les véliplanchistes
(RSX) sont au nombre de 17 concurrents dont 6 filles, selon le directeur de l’organisation
sportive de la Fédération, Redouane Abbès. Cette compétition nationale qui concerne des

épreuves inscrites au programme des jeux Olympiques-2020, aura lieu en cinq étapes.
Par ailleurs, le championnat de printemps de la spécialité Bic techno et Laser 4.7

(moins de 17 ans) aura lieu à Bordj El Bahri du 24 au 27 mars, alors que le championnat de
printemps de la spécialité Optimist (moins de 15 ans) est prévu du 30 mars au 2 avril prochain.

Coupe d’Algérie de natation 2019
Plus de 200 nageurs attendus à Alger

228 nageurs dont 98 filles prennent part à la Coupe d’Algérie de natation 2019, qui se
déroule depuis hier à la piscine Hacène-Khitmane, de Sonatrach (Alger). Cette compétition

est ouverte aux 24 premiers clubs selon le classement du championnat Inter-clubs de la saison
en cours et se déroulera en trois séances dans un bassin de 50 mètres.

Les clubs participants sont issus de six ligues. Il s’agit d’Alger, Oran, Tlemcen, Sétif, Jijel,
Boumerdès. Des coupes seront remises aux clubs dames et messieurs qui totalisent le plus

grand nombre de points au classement par sexe.

Jeux mondiaux
Special Olympics  
L’Algérie décroche
37 médailles
dont 9 en or
L’Algérie a décroché 37
médailles (9 or, 15 argent,
13 bronze) lors de la 15e

édition des Jeux mondiaux
d’été Special Olympics qui a
pris fin, jeudi, à Abou Dhabi
(Emirats arabes unis).
La délégation algérienne
composée de 70 athlètes
était engagée dans 12
disciplines : l’athlétisme,
badminton, basket-ball,
beach-volley, sport de
boules, cyclisme, football,
powerlifting, roller skating,
natation, tennis de table et
triathlon. La 15e édition des
Jeux Mondiaux d’été Special
Olympics, disputée du 14 au
21 mars, a enregistré la
participation de 7500
athlètes représentant 190
pays dans 24 disciplines.

B. C.
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Infrastructures

Zetchi : «La réalisation de centres techniques
régionaux aura un impact positif

sur la formation des joueurs»

JS Kabylie 
Un match 
de gala face
au Red Star
ce samedi
La JS Kabylie sera en région
parisienne ce week-end pour
disputer un match amical
face à l’équipe de Ligue 2
française, le Red Star.
Prévue depuis quatre mois,
cette rencontre de gala a
pour but de rapprocher la
JSK de ses très nombreux
supporters installés en
France. La rencontre aura
lieu samedi 23 mars à 16h
au stade Michel-Hidalgo de
Saint Gratien (8000 places),
au nord de Paris. Le prix des
places va de 20 à 49 €,
selon les catégories.

USM Alger 
Serrar rend
hommage
à ses supporteurs
Le président de l’USM
Alger, Abdelhakim Serrar,
s’est exprimé au sujet des
derniers événements citoyens
en Algérie et du rôle
précurseur des supporteurs
du club algérois, dans un
entretien accordé à El
Djazaïria One. Le patron du
club de Soustara a déclaré :
«L’USMA est la victime de
la maturité politique de ses
supporteurs. Ces derniers ont
été précurseurs dans les
chants politiques d’un haut
niveau qui demandait le
changement et une deuxième
République.» Abdelhakim
Serrar a ajouté : «Cela a
influé d’une façon direct sur
les résultats de l’équipe…
Cette saison, nous avons
entendu dans les tribunes du
stade Omar-Hamadi, grâce à
ces chansons tous les
problèmes que vit le jeune
Algérien.» Le premier
responsable du club algérois
a ajouté : «Je rejoins
officiellement le mouvement
populaire et je serai avec le
peuple algérien, car l’histoire
ne nous le pardonnera pas.»
Abdelhakim Serrar a conclu :
«Nous sommes dans un club
où les supporteurs ne sont
pas que politiséS, mais ils
ont un niveau élevé et ils
sont précurseurs et ne nous
pouvons être absentS.»

Le président de la Fédération algerienne de football,
Kheireddine Zetchi, a affirmé, jeudi, à Saïda, 

que la réalisation de centres techniques régionaux 
de préparation des équipes de football aura 

un impact positif sur la formation des joueurs.

E n posant la première pierre du projet
de réalisation d’un centre technique
régional de préparation des équipes de

football à Aïn Zerga,  Zetchi a souligné que la
réalisation de ces centres dans les wilayas de
Saïda, Oran, El Tarf et Tlemcen devra
contribuer efficacement à la formation des
joueurs et au développement du football
algérien. La politique de formation en football
nécessite la disponibilité de tels nouveaux
centres spécialisés en football ainsi que des
techniciens et experts ayant une grande
connaissance dans le domaine de la
formation, a-t-il déclaré, ajoutant que la
formation des footballeurs de haut niveau
nécessite une durée de dix ans. Le même

responsable a salué l’accompagnement des
autorités locales de la wilaya d’une opération
d’aménagement du terrain qui abritera cette
nouvelle structure sportive et son
raccordement aux différents réseaux. 
Ce nouveau centre s’étendant sur une
superficie de 17 hectares est initié par la FAF.
Ce projet, dont le délai des travaux est fixé à
24 mois, prévoit la réalisation de terrains de
football, des salles omnisports, d’un centre
médical, d’une piscine, d’une salle de
réunions, d’un bloc administratif et d’une
résidence. Le centre sera doté de cadres
spécialisés en formation des jeunes en
football, a-t-on fait savoir.

Bessa N.

La sélection algérienne des moins
de 23 ans (U23) a pris, mercredi
soir, ses quartiers dans un des hôtels
de la ville de Malabo en vue de son
match contre la Guinée Equatoriale
prévu cet après midi à 18h00 pour
le compte du 2e tour aller des
éliminatoires de la Coupe d’Afrique

des nations CAN-2019, qualificative
au tournoi de football des jeux
Olympiques Tokyo 2020, a indiqué,
jeudi, la FAF. Les coéquipiers de
Farid El Mellali ont effectué leur
première séance d’entraînement,
jeudi matin, avant de découvrir,
vendredi, le terrain principal du

«Estadio De Malabo» qui
accueillera la rencontre ce samedi.
En prévision de cette double
confrontation, le sélectionneur de la
sélection algérienne (U23) le
Français Ludovic Battelli a
convoqué 23 joueurs pour un stage
entamé dimanche et qui s’étalera
jusqu’au 27 mars. Le match Guinée
Equatoriale-Algérie sera dirigé par
un trio arbitral nigérien sous la
conduite d’Abdoulaye Rhissa Al
Mustapha assisté de ses deux
compatriotes, Abdul Aziz Yacouba
et Sadissou Idi. La manche retour
prévue le mardi 26 mars à 17h00 au
stade 5-Juillet a été confiée à un trio
béninois composé de Djindo Louis
Houngnandane, Gbemassiandan
Narcisse Kouton et Koudogbo
Augustin Kougbemede. La phase
finale de la Coupe d’Afrique des
nations des U23, qualificative aux
jeux Olympiques JO-2020 de
Tokyo, aura lieu en Egypte du 8 au
22  novembre prochain. 

Lors d’un point de presse tenu par le président de l’USMBA, El Hennani
Abdelghani, à l’hôtel Echerif, il a été question essentiellement de la pro-
grammation «catastrophique» de la Ligue professionnelle de football.
L’orateur n’a pas mâché ses mots pour tirer à boulets rouges sur la com-
mission de programmation des matchs pour le reste du championnat. 
«Mon équipe est visée», a martelé El Hennani, en mettant en exergue les
conditions matérielles dans lesquelles se débat le club depuis le début de
la saison. «Il est inconcevable que le club soit victime de reports répéti-
tifs de matchs au point de disputer deux rencontres en deux mois». 
Et d’ajouter : «Aucun club du championnat n’acceptera de jouer trois
matchs en déplacement». Ceci dit, le président El Hennani a été catégo-
rique : «Il n y aura pas de déplacement à Béjaïa avant la programmation
des deux matchs à domicile face à la Saoura et au NAHD.»
L’administration du club de la Mekerra, qui aurait saisi officiellement
l’instance de Medouar pour revendiquer la réhabilitation d’El Khadra
dans ses droits, attend une réponse dans les meilleurs délais afin d’éviter
les conséquences néfastes, surtout dans un contexte particulier que tra-
verse le pays. Les supporters des Vert et Rouge souhaitent vivement que
leur équipe ne soit pas victime de «hogra», sachant qu’il n’est un secret
pour personne des tractations qui se trament autour des matchs de fin de
saison. L’instance d’Abdelkrim Medouar est mise devant ses responsabi-
lités par des propos qui sont encore, pour le moment, au stade de la mise
en garde. Il est facile d’investir les plateaux des chaînes de télévision dans
le but de multiplier «les déclarations incendiaires» qui risquent de faire
mal aux dirigeants du football national, allusion faite à certains présidents
qui exercent des pressions à travers la presse sur Medouar pour défendre

les intérêts de leurs équipes. De son côté, le coach Redouane Haffaf est
intervenu au courant de ce point de presse pour signaler les difficultés
techniques rencontrées par son staff dans la préparation physique et mora-
le des joueurs, qui sont appelés à défendre la survie du club menacé par
la relégation. Le président de la LFP, Abdelkrim Medouar, est interpellé
plus que jamais afin d’user de tout son poids de premier responsable de
la programmation afin de mettre fin à cette «mascarade» jamais vécue par
le club phare de la Mekerra.

CAN-2019 (U23) : Guinée Equatoriale-Algérie
Les Algériens à pied d’œuvre à Malabo 

USM Bel-Abbès 
El Hennani : «Il n’y aura pas de déplacement à Béjaïa avant 

la programmation des 2 matchs à domicile face à la Saoura et au NAHD»

Ligue 2 Mobilis - ASM Oran 
Les joueurs reprennent

l’entraînement
Les joueurs de l’ASM Oran ont repris les
entraînements, avant-hier, après deux
jours de grève pour réclamer aux
dirigeants les salaires impayés et les
primes de matchs dus.
L’effectif oranais avait décidé de
commencer une grève en début de
semaine pour mettre la pression sur les
responsables du club. Ces derniers n’ont
pas tardé à se manifester ; les joueurs ont
reçu des assurances pour le paiement des
salaires et des primes dans les plus brefs
délais. La formation oranaise est à la 13e

place du classement général de Ligue 2
à égalité de points avec le premier
reléguable l’USM El Harrach.

RCK - Démission 
du président Farès
Un directoire mis en place

Le président du RC Kouba, Mohamed
Seghir Farès, vient de démissionner de
son poste. Une décision qui risque de
déboucher sur de fâcheuses conséquences
en raison de la position guère reluisante
au classement. Le Raed occupe en effet la
deuxième place de potentiel relégable.
Soucieux de l’avenir de leur équipe, les
inconditionnels sont dans l’expectative
face à une situation qualifiée de 
«désastreuse» par des proches de
l’équipe. Les raisons de la démission du
président du RCK sont multiples. 
Selon une source crédible, certains
anciens joueurs ont exploité la crise
financière qui secoue le Raed pour régler
leurs comptes avec le président. C’est du
moins, la version qui nous a été donnée.
On vient d’apprendre que Mohamed
Seghir Farès a été soumis à une pression
infernale par les joueurs qui ne cessent de
revendiquer leurs dus, au même titre
d’ailleurs que les entraîneurs des jeunes
catégories. Le désormais ex-premier
responsable du club, confronté à de
grandes difficultés financières, a fini par
céder. Cela n’a pas laissé insensibles
d’anciens joueurs qui ont décidé de réagir
pour désigner, dans un premier temps, un
directoire pour gérer les affaires du club.
Cela semble la grande priorité en cette
période sensible du championnat où le
RCK est sérieusement menacé de
relégation. A quatre journées de la fin,
tout reste possible pour un éventuel
maintien, d’autant plus que les Koubéens
disposent d’un meilleur goal-average
particulier par rapport à l’USMH (nul à
Kouba et victoire à El Harrach), et aura
l’avantage d’accueillir l’ASMO au stade
Benhaddad. Mathématiquement, rien n’est
encore joué et le RCK, tout comme les
autres menacés, l’ASMO et l’USMH, est
logé à la même enseigne.
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Championnats de Ligue 1 Mobilis 

Quand la corruption devient 
une seconde nature

«La commission de discipline de la LFP a reçu, jeudi, en audience, les présidents des deux clubs, O Médéa et JS Kabylie, 
suite aux propos tenus par les deux présidents à la fin du match qui a opposé, dimanche, les deux équipes

au stade de Médéa pour le compte de la 24e journée du championnat de Ligue 1.

L a commission a laissé le
dossier ouvert dans
l’attente de recevoir, lors

de la prochaine séance, les
arbitres et les commissaires aux
matches», a annoncé la LFP dans
un communiqué publié sur son
site officiel. Ce n’est pas la
première fois que des acteurs du
football sont convoqués par la
commission de discipline de la
Ligue concernant des affaires
présumées de corruption ou de
tentatives de corruption. 
Des dossiers au demeurant classés
tous sans suite «faute de preuves
tangibles». La formule consacrée
par les instructeurs pour étouffer
les scandales et continuer à
exercer leurs fonctions dans la
paix et la sérénité. Ce genre de
conflits est souvent traité dans les
coulisses, autour d’une table ou
par un coup de fil, en dehors en
tout cas, des procédures juridiques
auxquelles il devrait être soumis.
Même si elle n’est pas dupe,
l’opinion sportive s’en est
accommodée au point où ces
dénonciations de corruption
n’émeuvent plus personne. 
«Tous pourris». On entend
souvent ce genre de réflexion

lorsqu’il s’agit des dirigeants ou
des acteurs du football. Il est vrai
que ce phénomène s’est ancré
chez nous pour devenir une
seconde nature. On ne peut plus
gagner un titre ou éviter la
relégation sans que cette
performance soit entachée de
suspicion et de défiance. 
La corruption est admise, voire
encouragée dans nos différents
championnats. Parfois, quand on
en est victime, on s’offusque de 
«ces règles du jeu» que pourtant
tout le monde a acceptées au
départ. C’est comme l’histoire
véridique de cet ex-président d’un
grand club du pays qui avant une
rencontre importante de son
équipe a rué dans les brancards en
accusant l’arbitre de la rencontre
d’avoir été soudoyé par
l’adversaire. Il n’en avait aucune
preuve, mais il était sûr de ses
affirmations, car il avait
l’habitude de corrompre cet
officiel. Mais pour ce match, ledit
arbitre avait refusé de répondre à
ses appels. Du coup, il a déduit
qu’il avait été touché par
l’adversaire. Il n’avait pas tort,
puisque son équipe avait perdu le
match. Pour revenir à l’affaire du

match entre l’O Médéa et la JSK,
à l’issue de laquelle le président
des Canaris a lancé de graves
accusations de tentative de
corruption à l’encontre de son
collègue de Médéa, il s’avère
qu’elle ne diffère pas beaucoup
d’autres cas similaires. La Ligue
en laissant «le dossier ouvert dans
l’attente de recevoir, lors de la

prochaine séance, les arbitres et les
commissaires aux matches», a tout
résumé : ce dossier suivra les
autres au fond d’un tiroir. Ce ne
sont pas les menaces ou les
agitations de Cherif Mellal, que les
gens sensés ne prennent plus au
sérieux, qui changera les choses.
En fait, à l’instar de ce qui se
passe actuellement dans le pays

c’est tout le système qui doit
changer. Le football aussi a besoin
d’une refonte totale et le départ
sans condition de tous ses
dirigeants actuels pour un nouveau
départ sain et loin de toutes les
manigances. Après ce qu’a montré
le peuple, tous les espoirs pour un
monde meilleur sont permis...

Ali Nezlioui  

Selon le magazine spécialisé
français Onze Mondial, Houssem
Aouar, la pépite lyonnaise,  est plus
enclin à porter le maillot national
de l’Algérie. Dans son édition de
mercredi, le magazine a avancé que
«pour le moment Aouar préférerait
l’Algérie plutôt que la France, mais
ce n’est pas encore un choix
ferme», a-t-il souligné précisant que
«le jeune joueur de l’Olympique
étudierait la possibilité de choisir la
sélection algérienne, dans l’optique

de disputer la prochaine CAN avec
les Fennecs, selon nos
informations». Pour sa part et
interrogé, dimanche dernier, lors de
sa conférence de presse au Centre
de Sidi Moussa, sur le sujet qui
continue à alimenter la spéculation,
le coach national, Djamel Belmadi
s’est voulu catégorique, affirmant : 
«Je n’ai parlé qu’une seule fois de
Aouar et depuis c’est devenu un
feuilleton. J’ai dit que c’est un
joueur qui m’intéresse, mais son

cas est particulier, il joue
actuellement en équipe de France
Espoir», a-t-il fait remarquer. Il
reste que l’affaire est loin d’être
tranchée, tellement le jeu en vaut la
chandelle, au regard du talent du
milieu offensif de l’OL. Reste à
savoir jusqu’à quel point la partie
algérienne fera-t-elle des
concessions, le joueur ayant
clairement décliné son intention
d’être de facto, partie prenante à la
CAN 2019.

Dans quelle humeur abordez-
vous le match contre l’Algérie ?

Avec optimisme et avec beaucoup
d’enthousiasme et c’est ce que je
veux transmettre à mes joueurs pour
qu’ils sachent que nous jouons le
match le plus important pour eux et
contre une grande sélection  africaine
comme l’Algérie contre qui on va
essayer de faire la surprise .

Quel est votre objectif ?

Notre objectif est de grandir, de
rivaliser et de jouer de plus en plus
de compétitions internationales.
Même si on est éliminés nous ne

perdons pas parce que nous
apprenons et cela nous aidera dans
l’avenir.

Avez-vous eu une idée sur cette
équipe U23 d’Algérie ?

Nous savons que l’équipe favorite est
l’Algérie, mais en jouant le premier
match devant notre public, nous
pouvons faire quelque chose. Si nous
ne sommes pas à 200%, le match sera
très difficile pour nous ... Le football
nord-africain en général et l’Algérien
en particulier  est plus proche du
football  européen  que des autres
pays africains, cela nous donne une
idée de la manière dont nous pouvons
affronter notre adversaire.

Vous avez  joué avec Mehdi
Lacen, quelle relation avez-vous
avec lui ?

Mehdi Lacen était mon partenaire au
Racing et à Alaves. 
J’ai toujours de bonnes relations avec
lui, mais aussi actuellement avec
Aïssa Mandi qui est à Seville, ma
ville natale.

Un mot pour conclure ?

J’espère qu’on va voir un bon match
et  du beau  football, nous ferons tout
ce qui est en notre pouvoir pour
réussir ce difficile tour  éliminatoire
et salutations au peuple algérien.

EN 

Rebondissement dans la piste 
de Houssem Aouar

EN U23 
Rodolfo Díaz : «Faire quelque chose à domicile»

L’équipe nationale U23 va affronter ce samedi à Malabo l’équipe de Guinée Equatoriale 
pour le 2e tour aller des éliminatoires de la CAN U23. Le sélectionneur équato-guinéen

Rodilfo Bodipo Diaz, ancien coéquiper de Mehdi Lacen répond à nos questions.

Brentford
Plusieurs clubs veulent Benrahma
L’international algérien de Brentford, Saïd Benrahma, est
courtisé  par plusieurs clubs européens à quelques mois
du début du Mercato d’été. L’attaquant des Bees est dans
le viseur de trois clubs de Premier League à savoir
Tottenham, Crystal Palace et West Ham. Deux autres
clubs, européens seraient intéressés. Il s’agit du Borussia
Dortmund et du Milan AC. La direction de Brentford
demande pas moins de 30 millions de livres (35 M€)
pour transférer le joueur algérien. Une somme qui devrait
permettre de faire le tri dans cette liste de clubs intéressés
et ne laisser que les prétendants les plus sérieux. Saïd
Benrahma est en train de réaliser une très bonne saison en
Championship anglaise, il a inscrit 10 buts et offert 14
passes décisives, depuis le début de saison.

SPAL 
Le Milan AC s’intéresse à Farès
La direction du Milan AC serait très intéressée par les
services de l’international algérien,  Mohamed Farès, pour
la saison prochaine selon les informations du média
italien Tuttomercatoweb. Après l’intérêt des Napolitains,
c’est au tour des Rossoneri de se pencher sur le profil du
défenseur algérien. La direction milanaise serait en train
d’observer le joueur de 23 ans depuis plusieurs semaines.
Le défenseur de SPAL a été prêté une saison par le club
du Hellas Vérone en juillet dernier. Plusieurs clubs
européens sont sur la piste de l’arrière gauche à l’image
du FC Séville en Espagne ainsi que par de nombreux
clubs de la première division italienne. Mohamed Farès a
déclaré, il y a quelques jours : «L’intérêt des autres clubs?
Je ne pense qu’à SPAL et nos aux différents prétendants
qui peuvent s’intéresser à moi.»

KV Courtrai
Idir Ouali buteur face au LOSC
Le milieu de terrain algérien du KV Courtrai, Idir Ouali,
a inscrit le but de la victoire, avant-hier, face au LOSC
en match amical à Luchin. Le milieu offensif a donné la
victoire au siens à deux minutes de la fin de la rencontre
sur une erreur de marquage de la défense lilloise. Idir
Ouali est resté en Belgique, lors du Mercato d’hiver
dernier, et cela malgré un intérêt d’un club turc de
deuxième division, Denizlispor. L’attaquant algérien a
décidé de continuer l’aventure avec l’ancien club de
Youcef Atal.
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29e anniversaire de l’indépendance de la Namibie

Le président Bouteflika félicite
son homologue namibien

Relations bilatérales algéro-palestiniennes

Bensalah reçoit l’ambassadeur
de l’Etat de Palestine à Alger

Le président du Conseil de la nation, Abdelkader
Bensalah, a reçu, jeudi, l’ambassadeur de l’Etat de
Palestine à Alger, Louaï Aïssa, qui lui a rendu une visite
d’adieu au terme de sa mission en Algérie. La rencontre a
été une occasion pour les deux parties «d’évoquer les
liens et relations privilégiés qui lient l’Algérie et la
Palestine et mettre en avant les principes auxquels se
réfère l’Algérie dans son soutien au peuple palestinien
pour la réalisation de ses objectifs légitimes, notamment
l’établissement de son Etat indépendant». Les deux
responsables ont également «échangé les vues sur les
derniers développements de la situation en Palestine et
certaines questions d’actualité dans le monde arabe».

Jean-Yves Le Drian à propos des manifestations populaires en Algérie

«C’est toujours le Président Bouteflika qui dirige le pays»
Le ministre français des affaires étrangères Jean-Yves Le Drian s’est, à nouveau,

exprimé sur la situation politique en Algérie en soutenant que «c’est à l’Algérie» de
décider «sur son avenir» excluant toute ingérence dans les affaires intérieures du pays.

Intervenant sur la radio française Radio Monté Carlo (RMC), Jean-Yves Le Drian a
déclaré que «c’est l’Algérie qui décide de son avenir». Il souligne, dans le même

sillage, que la France regarde avec beaucoup d’attention ce qui se passe, l’ampleur de
ces manifestations, notamment la force de ce mouvement démocratique et puis surtout

le civisme de ces manifestations et avec même un peu d’admiration».
Le chef de la diplomatie française trouve que «les Algériens font preuve d’une très

grande dignité et la France sera aux côtés de l’Algérie mais c’est l’Algérie qui décide
de son avenir et ce n’est pas la France».

Le Kremlin :
«Bouteflika n’a demandé aucune aide de Poutine»

Dans une lettre adressée à Vladimir Poutine et transmise par le chef de la diplomatie, Ramtane Lamamra, Alger n’a pas sollicité l’aide
de Moscou, a déclaré le porte-parole du Kremlin lors d’une conférence de presse, rapporté par l’agence russe Sputnik.

Il a souligné que la situation dans le pays devait être réglée sans ingérence extérieure. Dans son message à Vladimir Poutine, le
Président Abdelaziz Bouteflika n’a demandé aucune aide du Kremlin, a déclaré, jeudi, aux journalistes Dimitri Peskov, porte-parole
du président russe. «Personne n’a demandé d’aide à la Russie. Alger et Moscou souhaitent le maintien de bonnes relations dans leur
coopération. Nous sommes convaincus que les Algériens doivent décider eux-mêmes de leur sort, sans ingérence de pays tiers et sur

la base de leur propre législation et Constitution», a déclaré Peskov en réponse à la question de savoir si le Président Bouteflika
avait lancé un appel à l’aide dans sa lettre. En visite à Moscou, le ministre des Affaires étrangères, Ramtane Lamamra,

a annoncé qu’il avait apporté à Moscou un message d’Abdelaziz Bouteflika à Vladimir Poutine.
Le chef de la diplomatie a transmis le document au chef de la diplomatie russe.

APN
Le Parlement algérien
prend part à Varsovie
à une conférence sur le rôle
de la diaspora
dans le développement
de la société civile
Une délégation des deux chambres du
Parlement a pris part, hier à Varsovie
(Pologne), aux travaux d’une conférence
sur le rôle de la diaspora dans le
développement de la société civile,
organisée par le Réseau parlementaire sur
les politiques des diasporas relevant de
l’Assemblée parlementaire du Conseil de
l’Europe. Les participants à cette
conférence, ont débattu du «rôle de la
diaspora dans le développement du
mouvement de la société civile ainsi que
leur contribution à l’édification de l’Etat
démocratique». La délégation
parlementaire algérienne se compose du
membre du Conseil de la nation,
Mohamed Tayeb Laskri, et du député de
l’Assemblée populaire nationale (APN),
Amor Atmani.

Présence des experts du FBI
du 18 au 20 mars à Alger
L’ambassade US s’explique
Réagissant à la polémique suscitée par la
présence à Alger des experts du Bureau
fédéral d’investigation (FBI) américain,
alors que le pays vit une crise sans
précédent marquée par des manifestations
pacifique réclamant le départ du système,
l’ambassades des Etats-Unis en Algérie a
indiqué dans un communiqué que «des
experts du Bureau Fédéral d’investigation
(FBI) des Etats-Unis ont animé à Alger un
atelier de trois jours, du 18 au 20 mars, sur
les enquêtes et les poursuites relatives au
vol et à la vente illicite d’antiquités,
notamment la vente de biens culturels pour
financer des activités terroristes». Il s’agit,
selon la même source, «d’un échange
d’expertise et de connaissances entre des
experts américains et des enquêteurs, des
procureurs et des juges des ministères
algériens de la Justice et de la Culture». 
Les thèmes abordés portaient sur «les
cadres juridiques internationaux, les
techniques d’enquête, les études de cas, la
poursuite des auteurs de crimes contre les
biens culturels, les traités d’entraide
judiciaire, les stratégies de prévention des
crimes contre les biens culturels et les
possibilités de coopération régionale et
internationale», a tenu à souligner
l’ambassade US à Alger.

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé un message de
félicitations au président de la République de Namibie, Hage Geingob, à l’oc-
casion du 29e anniversaire de l’indépendance de son pays, dans lequel, il lui a

réitéré sa disponibilité à œuvrer, ensemble, au raffermissement des relations de coo-
pération entre les deux pays. «La célébration par la République de Namibie du 29e

anniversaire de son indépendance m’offre l’agréable occasion de vous adresser, au
nom du peuple et du gouvernement algériens ainsi qu’en mon nom personnel, nos sin-
cères et chaleureuses félicitations auxquelles je joins mes vœux les meilleurs de santé
et de bien être pour vous-même, et davantage de progrès et de prospérité pour le peu-
ple namibien frère», a écrit le chef de l’Etat dans son message.
Le président de la République s’est félicité, à l’occasion, de «la qualité des liens
d’amitié et de solidarité qui unissent les deux pays», assurant son homologue nami-
bien de son «entière disponibilité» à œuvrer, avec lui, au «raffermissement» de la coo-
pération bilatérale, au bénéfice mutuel des deux peuples. Le président Bouteflika a réi-
téré également, dans son message, son «attachement à l’approfondissement de la
concertation» qui existe entre les deux pays sur «les questions régionales et interna-
tionales d’intérêt commun» et au «renforcement» des efforts des deux pays «en faveur
de la paix, de la sécurité, de la stabilité et du développement du continent».

Le secrétaire général du ministère des Affaires Etrangères
(MAE), Noureddine Ayadi, conduit la délégation algérienne
qui prend part à la session extraordinaire du Conseil exécutif
des ministres de l’Organisation de la coopération islamique
(OCI). Le Conseil se réunit à Istanbul (Turquie), pour exami-
ner les circonstances liées aux attaques terroristes criminelles
perpétrées, le 15 mars passé, contre deux mosquées dans la
ville de Christchurch, en Nouvelle-Zélande.

La même source souligne que «cette réunion d’urgence à
débattu des mesures que doit prendre l’OCI pour contrer le
discours extrémiste à l’origine des comportements islamo-
phobes et xénophobes dont sont victimes les communautés
musulmanes», ajoutant qu’«elle sera également l’occasion de
sensibiliser la communauté internationale sur les dangers
véhiculés par ces fléaux et d’identifier les voies et moyens à
même d’y faire face».

Les transports publics étaient quasiment paralysés, hier à Alger, alors que
des centaines de milliers de citoyens y sont attendus pour une cinquième
semaine de mobilisation pour réclamer le départ du système.
Les entrés du métro d’Alger sont fermées depuis jeudi soir, après le ser-
vice, une information sur les tableaux électroniques au niveau des stations
signale le tramway hors service. Les trains également sont restés en gare
de même que les bus de l’ETUSA et seul quelques bus privés ont assuré,
hiere matin, les dessertes entre Alger-centre et les agglomérations péri-
phériques. En revanche, on a pu observer beaucoup de véhicules privés en
provenance de Tizi-Ouzou, Bouira, Béjaïa, Boumerdassi, Blida et Tipasa.
A 10h00, le parking de Béziers est quasiment plein, sauf quelques rares
places aux étages supérieurs. C’est signe que la foule était encore au ren-
dez-vous, malgré un ciel gris et menaçant.

Conseil exécutif des MAE de l’OCI à Istanbul

Ayadi conduit la délégation algérienne

Ni train, ni tramway, ni métro

Le transport public paralysé, hier, à Alger
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